

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

MADRID.—SABADO 3 DE AGOSTO DE 1918.

EDICIONES MAÑANA, TARDE Y NOCHE.

LOS ALEMANES VUELVEN A REPLEGARSE

Los franceses han entrado en Soissons

¿AL AISNE?

Foch atacó de nuevo á los alemanes. Después de dos días de luchas violentísimas, éstos han reanudado su retirada.

Pero es lo sorprendente que han cedido toda la línea del Crise, con Soissons. Y la línea del Crise era muy fuerte. Comenzaba en las posiciones de artillería que cubrían Soisson al Noroeste y que enfilaban, por el flanco izquierdo, á toda columna que se aproximase desde la calzada de Villers-Cotteret. Seguía por las alturas orientales del río y luego concluía en la meseta de Hartennes, arbolada y difícil, elevación chata que tiene campos de tiro en todas direcciones y que no puede ser conquistada por medio de ataques frontales. Esa meseta es un obstáculo natural formidable, completado al Sur por una serie de cerros, de 200 metros de altura, orientada de Oeste á Este y que los germanos habían erizado de ametralladoras y piezas de campaña.

Los franceses poseían, delante del Crise, Ploisy y Villemontoire, y con ambos pueblos, puntos de partida excelentes para un asalto á fondo. Mas prefirieron maniobrar por el Sur y atacaron vigorosamente desde el Este de Grand Rozoy, procurando, por medio de progresos en dirección septentrional, el desbordamiento de las formidables posiciones del Crise.

Lograron ventajas tácticas de considerable. Se adelantaron de los pueblos de Cramoisielle y Cramaille, y más al Este, de Cierges y del bosque de Meunière, que formaba el vértice del ángulo saliente alemán. Al otro extremo del campo de batalla penetraron en Romigny.

Ahora bien. ¿Por qué el Mando germano ha renunciado á sus posiciones de las alas tan bruscamente? No sólo evacuó el Crise y Soissons, sino que entre el Vesle y el Ardre ha cedido Thillois y Gueux. Y los francoamericanos del general Mitry han pasado de Arcy-Saint-Resstitute y han penetrado en el bosque de Dole, que se prolonga casi á Bazoches, en pleno río Vesle.

Cabe preguntarse si el Estado Mayor del Kaiser habrá decidido que el repliegue prosiga hasta que el Aisne marque el límite entre las vanguardias aliadas y las retaguardias teutónicas, pues perdido Soissons, las guarniciones del Vesle podrían ser siempre acometidas de flanco por una columna que siguiera la calzada de Condé.

Anoche, los aliados llegaban, persiguiendo á los alemanes, á la línea general Soissons, orilla oriental del Crise, Arcy-Saint-Resstitute, bosque de Dole-Coulonges-en-Tardenois, Goussancourt, Villers-Agron-Aiguizy, Norte de Ville-en-Tardenois, Gueux-Thillois-Vesle. Esta noche, de fijo, habrán llevado sus elementos á las márgenes de este río y habrán comenzado á tantear la resistencia que ofrezcan los alemanes, porque Foch querrá pasarlo.

Pero aun suponiendo que la retirada alemana termine en el Vesle, el triunfo, para los aliados, habrá sido magnífico. Pretendió Ludendorff darles el golpe de gracia, rompiendo su centro, ocupando Montmirail, Epernay, Reims y Chalons, envolviendo Verdun y abriendo el camino de París. Y no sólo no ha conseguido nada de lo que se proponía, sino que ha cedido treinta y nueve kilómetros de terreno, si se cuenta desde Soissons á Chateau-Thierry y cuarenta y cinco si se hace entrar en la cuenta la región que ocupa al Sur del Marne...

El quinto año de guerra comienza para Alemania de desastroso modo...

Aviación.—En el día de ayer hemos arrojado durante el mismo más de veinticuatro toneladas de bombas, la mayor parte desde poca altura, sobre un aeródromo enemigo, en una incursión emprendida por dos de nuestras escuadrillas.

Los cobertizos y acantonamientos de este aeródromo han sufrido graves desperfectos, pues incendiados seis cobertizos y 16 aeroplanos, estrellándose otro contra el suelo.

En los combates entablados durante el día derribamos 11 aeroplanos enemigos, obligando á otros tres á aterrizar, por haber perdido el mando, y otro, que fué alcanzado por los disparos de los cañones anti-aéreos. También incendiaron nuestros aviadores un globo de observación.

Durante la noche, nuestros pilotos de bombardeo derribaron sobre el mismo aeródromo dos aeroplanos de bombardeo.

Faltan dos de nuestros aeroplanos.

Durante la noche, y á pesar de las condiciones atmosféricas desfavorables, hemos arrojado diez toneladas de bombas sobre las vías férreas, estaciones y aeródromos, y el mismo aeródromo que hablamos atacado durante el día, fué intensamente bombardeado por la noche.

Todos nuestros aeroplanos de bombardeo regresaron indemnes. (Agencia Radio.)

ITALIA

Pequeñas luchas.

Coltano, 2. En el conjunto del frente, lucha moderada de ambas artillerías.

En la cuenca de Alaro, nuestras patrullas molestaron y hostigaron eficazmente la línea de pequeños puestos enemigos, infligiendo pérdidas, capturando prisioneros y obligando al resto de las guarniciones á retirarse. Seis aviones y un globo cautivo enemigo han sido derribados en combates aéreos.

Albania.—Estos últimos días ha cesado la actividad combatiente en las líneas avanzadas. Nuestras tropas de cubierta, vista la marcha de los trabajos de consolidación, se han aproximado en algunos puntos á las líneas de resistencia.

Durante el día de ayer, destacamentos de exploradores enemigos fueron rechazados sangrientamente por nuestros puestos de vanguardia, y dejaron en nuestras manos tres oficiales y 32 soldados. (T. S. H.)

AUSTRIA

Aumenta la lucha en Albania.

Vienna, 2. En muchos puntos se registró gran actividad de artillería, y sobre todo en las Giudicarie.

En la región de Bezzecca, al Sudoeste del Asiago y al Sur de Quero, desvirtuamos movimientos exploradores italianos.

Albania.—Las tropas bajo el mando del general barón von Pflanzer Balten, actuando á ambos lados del Semeni en la persecución del enemigo, llegaron hasta las inmediaciones de la línea Fueschbehrat.

Más al Este, en el valle superior del Devoli y en sus esteras adyacentes, nuestros valientes batallones encontraron viva resistencia.

Tomamos por asalto varios puntos de apoyo. El enemigo retrocedió también en este punto.

En los combates de los últimos días se distinguieron extraordinariamente los batallones de cazadores de Bosnia-Herzegovina, números 2 y 3, según noticias, y secciones del regimiento de Bosnia, núm. 7, del regimiento de reserva, número 32, y de reserva húngara, número 4, así como varias baterías de los regimientos de artillería de Montaña, números 5 y 13. (T. S. H.)

TURQUIA

Ataques de los árabes rechazados.

Nauan, 2. Frente de Palestina.—Actividad artillería y encuentros aislados de patrullas cerca de Hian. Nuestros puestos avanzados rechazaron sangrientamente un ataque de los rebeldes. Por lo demás, no hay novedad. (T. S. H.)

EGIPTO

Patrulla enemiga dispersada.

Londres, 2. Parte oficial inglés de Adem. El día 30 de julio nuestra caballería atacó á una partida enemiga, que dispersó, en Bir Saláh.

El enemigo dejó veinte muertos. Capturamos cinco prisioneros y doce camellos. (Agencia Radio.)

LOS CHECOSLOVACOS

Retirada de los bolcheviques.

Berna, 2. Los checoslovacos han votado la vía férrea de Brajamdi, en la retaguardia de los bolcheviques, que se vieron obligados á batirse en retirada y abandonar toda su artillería y ametralladoras. (Agencia Radio.)

La toma de Ekaterinemburgo.

Berna, 2. La Agencia Wolf publica un despacho de Moscú, confirmando la toma de Ekaterinemburgo por los checoslovacos. (Agencia Radio.)

El Gobierno de Moscú, amenazado.

Berna, 2. El Comité ejecutivo de Petrogrado, que ha regresado de la costa murmana, declara que los ingleses han ocupado la región hasta Soroki, y gobiernan la ciudad

en nombre del Soviet de la costa murmana.

El jefe de la estación radiotelegráfica de Solorweski anuncia que el 4 de julio un oficial se apoderó de todos los aparatos telegráficos de la estación. Simbirsk está en poder de los checoslovacos.

Esta ciudad está situada sobre la orilla derecha del Volga, y que cuenta con 60.000 habitantes, prueba que los checoslovacos adelantaban hacia el Norte.

El Gobierno de Moscú está seriamente amenazado. (Agencia Radio.)

IMPERIOS CENTRALES

Los alemanes en Rusia.

Basilea, 2. La Gaceta de Francfort anuncia que se hará una nueva división en el mando superior, en el frente Este. La división se verificará en breve. El proyecto es crear dos Gobiernos militares separados. Uno que comprenda Curlandia, Látavia y Estonia, y otro el Gobierno militar de Lituania. (Agencia Radio.)

Dimisión del almirante Holtzendorff.

Nauen, 2. El jefe del Almirantazgo de la Marina alemana, almirante von Holtzendorff, ha dimisionado su cargo por padecer una grave afección al corazón. Su sucesor será el hasta ahora jefe de las fuerzas de alta mar, almirante Scheer. Von Holtzendorff fué nombrado gran almirante. (T. S. H.)

LOS RUSOS

Mandan detener á Gorki.

Copenhague, 2. Comunican de Petrogrado que el Comité de investigación de los Soviets ha mandado detener á Gorki, y su periódico ha sido suprimido definitivamente. (Agencia Radio.)

Los alemanes ejercen presión sobre Finlandia.

Estocolmo, 2. Se anuncia la llegada á Helsingfors de dos cruceros alemanes con el objeto probablemente de ejercer presión en la Dista cuando se discuta en ella la tercera lectura del proyecto de la constitución de una Monarquía. Se asegura que existe un acuerdo militar secreto entre Alemania y Finlandia, que obliga á ésta á poner 200.000 hombres á disposición de los alemanes. (Agencia Radio.)

Disturbios en Ucrania.

Copenhague, 2. Según el Hamburger Fremdenblatt, la situación política es crítica en Ucrania. Jysik, primer secretario de Estado, ha sido detenido. Este ministro es monárquico y sostuvo la agitación antialemana en Ucrania y en Rusia, deseando que los dos países permanecieran unidos.

Han estallado graves disturbios en los distritos rurales, en donde los campesinos han organizado una resistencia contra los usurpadores alemanes. (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS

EN EL MAR

La campaña submarina.

Nauen, 2. (Oficial.) En el canal de la Mancha y costa occidental de Francia han sido hundidos cinco vapores, en parte, de convoyes fuertemente escoltados.

Su arqueo total era de 16.000 toneladas de registro bruto. (T. S. H.)

LAS REPUBLICAS

AMERICANAS

El Brasil y el Japón.

Río Janeiro, 2. Pereira, ministro de Agricultura, Industria y Comercio, ha decidido enviar al Japón una Misión industrial-comercial para devolver la visita de las personalidades japonesas que se encuentran en el Brasil estudiando la manera práctica de intensificar el intercambio comercial y financiero entre los dos países. (Agencia Radio.)

COSTAS MURMANAS

Alemania prepara otra ofensiva.

Londres, 2. El Pall Mall Gazette se ha informado de que, según ciertas indicaciones, Alemania emprenderá muy pronto una ofensiva, en unión de los finlandeses, contra la parte meridional del ferrocarril murmano. (Agencia Radio.)

LA GUERRA AEREA

Los aviadores ingleses en Italia.

Londres, 2. Parte oficial de las tropas inglesas en Italia.

Durante el mes de julio hemos destruido 66 aparatos enemigos y derribado tres. Faltan cuatro de los nuestros. (Agencia Radio.)

Labor de los aviadores británicos.

Londres, 2. Parte oficial del ministro de Aviación.

Esta mañana, nuestras escuadrillas aéreas partieron para bombardear Colonia; pero estando esta ciudad envuelta en nubes, regresaron y lanzaron sus bombas sobre las factorías de Duren, provocando un fuego. Todas las máquinas regresaron indemnes. Una segunda escuadrilla de aviones atacó el ferrocarril y los almacenes de Treves. Las escuadrillas aéreas enemigas, en número considerable, atacaron nuestros aparatos. Derribamos tres aviones enemigos.

Uso de los nuestros no ha regresado. (Agencia Radio.)

Los aviadores franceses.

Paris, 2. Parte oficial de aviación.—El día 31 del mes pasado derribaron nuestros aviadores siete aeroplanos alemanes y arrojaron 22 toneladas de explosivos sobre los campos de aviación situados entre el Aisne y Vesle y sobre los acantonamientos y vivasques enemigos de los valles del Ardre y del Vesle. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALIADA

El cañón de largo alcance.

Paris, 2. El corresponsal del New York Herald ha visitado, en el frente norteamericano de Francia, el emplazamiento del gran cañón alemán descubierto al Sudoeste de Brecy, en el bosque de Chatelet.

«El cañón—escribe el corresponsal—es el de mayor calibre que hasta ahora se había visto, y disparaba en dirección Sudeste. Los alemanes se llevaron el cañón, pero se vieron obligados á dejar la plataforma, de la que sólo pudieron, en el momento de la retirada, hacer saltar varias esquinas.

La plataforma, que es de acero, mide once metros de diámetro por tres de espesor, y tiene un peso de 1.700 toneladas.

Las partes móviles del cañón reposan en un juego de bolas compuesto por 110, con un diámetro cada una de veinte centímetros y un peso mínimo de 150 toneladas.

Hay dos vías férreas, una que va desde el límite del bosque al cañón, y otra en sentido opuesto.

El conjunto de la impresión de una placa giratoria de ferrocarril. En una extensión de tres metros, al Sudoeste del centro del emplazamiento, las cimas de los árboles están quemadas, lo que demuestra la frecuencia del tiro en esta dirección; pues los árboles, en otras direcciones, no presentan ninguna señal. Evidentemente los alemanes ensayaron, antes de partir, hacer saltar la construcción, pero el explosivo no fué suficiente.

Fueron quitados los pernos de la placa circular. Una placa de acero lleva la marca «Krupp Grunsenwork Madeburg». (Agencia Radio.)

Episodios de la batalla.

Paris, 2. La magnífica división que hizo huir al enemigo el año 1916 en Fleury-Douaumont-Chambrettes y en 1917 en Malmaison y en el Camino de las Damas, ha llevado á cabo una nueva hazaña entre el Aisne y el Ourcq el 18 de julio, lanzándose á primera hora en un terreno pantanoso, cruzando el río, aplastando las defensas del enemigo y consiguiendo coger millares de prisioneros y baterías enteras, cuyos servidores fueron sorprendidos desnutidos, consiguiendo al fin de la jornada llegar á Parcytigny, efectuando un avance de siete kilómetros de profundidad, con una extensión en algunos puntos de más de tres kilómetros.

El regimiento situado á la izquierda decidió ayudar á los americanos, que se batían con encarnamiento desde el rayar del alba, en los bordes de Vierzy, para apoderarse de los nuevos centros de resistencia.

El enemigo, empujado en el frente y en los flancos, como si estuviera en un estuche, se ve obligado á rendirse.

Cuando el regimiento fué relevado, después de cuatro días de combates, condujo un millar de prisioneros, 50 ametralladoras pesadas, cuatro baterías del 77, una del 105 y otra del 150.

Otro regimiento, en el centro de la división, llegó derecho, valientemente, sin cuidarse del fuego nutrido, avanzando en flanco descubierta, desorganizándose con su movimiento audaz las defensas enemigas, facilitando el adelanto de las unidades vecinas.

El regimiento ya citado en el orden del día, realizó el 18 de julio un avance de siete kilómetros, haciendo 835 prisioneros.

Diferentes regimientos capturaron 24 cañones del 77 y del 105, y 120 ametralladoras. (Agencia Radio.)

La intervención yanqui.

Paris, 2. Los heridos americanos que han participado en el combate de Sergy, que ha sido, sin duda alguna, el más sangriento para los americanos, llegaron ayer á la región parisiense.

La batalla, encarnizada, continuó durante cuarenta y ocho horas.

Según ha declarado un oficial herido, el encuentro fué espantoso, de cuerpo á cuerpo, con ataques de bayoneta, navajas y revólveres, sin que se hicieran prisioneros, durando desde el domingo al medio día hasta una hora avanzada de la noche del martes.

El pueblo pasó de unas manos á otras, porque los alemanes habían recibido la orden de rechazar á cualquier precio al adversario á la orilla izquierda del Ourcq, y los americanos habían jurado hacerse matar hasta el último hombre antes que repasar el río.

A pesar de catorce ataques sucesivos lanzados por los alemanes, éstos cedieron ante el primer ataque americano.

Los alemanes entonces colocaron sobre el campanario del pueblo la bandera de la Cruz Roja.

Los americanos cayeron en el lazo, y prosiguieron su avance.

Las primeras filas de los americanos fueron barridas por el fuego enemigo; pero los «boches» pagaron caramente su traición, y sus batallones enteros fueron diezmados y sus compañías reducidas á un puñado de hombres.

Treientos alemanes, que defendían la entrada del camino de Coulonges, fueron cercados.

Se les invitó á rendirse, y al negarse á ello los americanos cargaron á la bayoneta y exterminaron á todos. (Agencia Radio.)

Los tanques franceses.

Paris, 2. Los carros de asalto empleados hoy por nuestro ejército son de tres clases: de veintitrés toneladas y ocho tripulantes, de trece toneladas y seis tripulantes y de seis toneladas y dos tripulantes. Hicieron su primera aparición el 16 de abril de 1917. Los tanques alemanes son de 35 toneladas. (Agencia Radio.)

LOS COMUNICADOS

FRANCIA

Los franceses entran en Soissons.

Paris, 2. Comunicado de las once de la noche.—Los ataques sostenidos durante dos días por los aliados en el frente al Norte del Marne han tenido pleno éxito. Acosados en toda la línea, se vieron obligados los alemanes al abandono de la posición de resistencia escogida en Fere-en-Tardenois, teniendo que precipitar su retirada.

En la izquierda los franceses han entrado en Soissons y más al Sur han franqueado el Crise en todo su curso. En el centro, progresando al Norte del Ourcq, rebasaron Arcy-Saint-Resstitute y penetraron en el bosque de Dole. Más al Este se han apoderado de Coulonges, cuatro kilómetros al Norte del bosque de Meunieres. En su derecha conquistaron Goussancourt Ville-Agron y Ville-en-Tardenois. En esta parte del frente los franceses han llevado su línea cinco kilómetros al Norte de la carretera Dormans-Reims, en la línea general Vezy-Thery.

Entre el Ardre y el Vesle han ocupado Gueux y Thillibis. (T. S. H.)

ALEMANIA

Signen los combates sangrientos.

Koenigsweusterhausen, 2. Frente occidental de la guerra.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—La actividad de artillería tuvo por consecuencia, al atardecer, en muchos puntos, gran actividad exploradora, y durante la noche.

Grupo del Príncipe heredero alemán.—El enemigo continuó ayer en vano sus ataques entre Soissons y Fere-en-Tardenois. Después de la desocupación que tuvo lugar ayer del campo de batalla, proseguimos durante la noche, según plan preconcebido, nuestros movimientos de la gran batalla emprendida.

Una fuerte lucha de artillería precedió á ataques enemigos dirigidos por la mañana contra nuestro frente á ambos lados de Veillemontoire, los cuales se extendieron por la tarde hasta el Sur de Hartennes.

Fueron rechazados delante de nuestras líneas, en parte en lucha cuerpo á cuerpo. Sin haber adquirido ganancia alguna en terreno, el enemigo ha vuelto á sufrir un completo fracaso. Valiéndose de fortísimos contingentes, divisiones inglesas y francesas lanzaron sus ataques de madrugada desde la línea al Norte de Grand-Bozy-Fere-en-Tardenois. A ambos lados de Beugny, sus tanques pudieron abrirse camino por encima de nuestra primera línea, llegando á las alturas de dicho pueblo. En este punto fueron diezmados por nuestra artillería. Después de un acérrimo combate se malograron varios ataques de infantería enemigos en las pendientes Norte de dichas alturas. El enemigo repitió también por la tarde sus ataques, que fueron sangrientamente rechazados.

Entre Dramaille y Fere-en-Tardenois se estrellaron igualmente, delante de nuestras líneas, fortísimos ataques, lanzados por la infantería y los tanques enemigos.

A un fuerte fuego enemigo, entre Fere-en-Tardenois y el bosque de Meunier, siguieron ataques de infantería, pero únicamente al Norte de Kierges, habiendo sido rechazados.

Reinó relativa tranquilidad en los demás puntos del frente de combate.

En la Champagne se registraron con éxito combates en las primeras líneas.

Al Sur del monte de Fichtel y al Este de Suippes y al Noroeste de Perthes, echamos, por medio de un avance local, al enemigo de sus primeras líneas, rechazando ataques parciales del enemigo al Norte de Le Mesnil.

Grupos Gallwitz y del duque Albrecht.—Hubo combates de infantería, con éxito para nuestras armas, al Oeste del Mosela y á orillas del Sella. Derribamos ayer 14 aparatos aviadores enemigos y cuatro globos cautivos. El capitán Berchthold alcanzó su victoria aérea número 40. Nuestros aviadores bombardearon durante la noche activamente, aniquilando un gran depósito de municiones francés, al Norte de Chalons. (T. S. H.)

Ligeros contactos.

Nauen, 2. En el frente de batalla no hubo más combates que ligeros contactos con el enemigo. (T. S. H.)

COMUNICADOS OFICIALES

INGLATERRA

Incurción al Norte de Albert.

Londres, 2. Parte de la tarde:

Nuestras patrullas capturaron ayer varios prisioneros en los alrededores de Postubert.

Durante la noche, las tropas inglesas realizaron con éxito una incurción al Norte de Albert, cogiendo 16 prisioneros y una ametralladora.

La actividad de la artillería enemiga ha aumentado en el Sur del Somme y al Sur de Ipres.

También hay actividad de artillería enemiga al Nordeste de Bethune y al Este de Hazebrouck. (Agencia Radio.)

Operaciones locales.

Londres, 2. Comunicado de la noche:

En la pasada noche hicieron nuestras patrullas en el sector de Loche algunos prisioneros, y hoy, después de una afortunada incurción al Este del lago Dickbusch, también capturamos algunos prisioneros.

La artillería enemiga desarrolló alguna actividad al Norte de Bethune.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELEGRAMA

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

LA PESCA DEL BOLICHE EN MÁLAGA

Recibimos la siguiente carta, cuya publicación consideramos oportuna:

«Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Ya en otras ocasiones me he dirigido a este digno periódico, en vista de que son inútiles cuantas gestiones y solicitudes se hacen para evitar la escandalosa pesca de la cría del boquerón, única fuente de riqueza con que cuenta la costa de Málaga; pero en vista de que este año, como en otros anteriores, se viene pescando, sin que las autoridades correspondientes hayan hecho nada por evitarlo, le ruego se sirva publicar las presentes líneas, para que por lo menos sepa el señor ministro de Marina que en tanto que se discute en la Junta de Subsistencias de Málaga lo que ha de hacerse con la escasísima pesca que se recoge, las autoridades de Marina todavía no han podido evitar que en la costa vengán pescando diariamente unos 100 artes de boliche, que, a pesar de estar prohibidos por real orden, pescan y vienen destruyendo los criaderos del boquerón y sardinas.

Con la particularidad que en este asunto no faltan personas de alguna significación que apoyan dicha pesca, y que esas mismas autoridades, que ven pasivamente la pesca del boliche, son las que luego se ponen a la disposición de la Junta de Subsistencias para querer obligar a los pobres pescadores a que abaraten el pescado, sin tener en cuenta que la escasez de los artículos es lo que le hace subir, y que en vez de destruir las crías de boquerón y sardinas, lo que deben hacer es fomentar estos criaderos para que la pesca sea abundante y floreciente, y entonces se pueda exigir con justicia que el pescado tenga menos precio.

Gracias anticipadas, señor Director, y rogándole perdone las molestias, se ofrece muy atento a sus órdenes afectísimo seguro servidor, G. E. S. M.

UN JABEGOTE

El Palo (Málaga), 30 de julio de 1918.

Muy atinada es la observación y muy justo lo que se pide.

Ahora lo que hace falta es que haya quien ponga coto al abuso.

HACE MEDIO SIGLO

Día 3 de agosto de 1868.—San Ildefonso, 2.—Hay en este Real Sitio mayor animación que hace quince días. En estos amenos jardines hemos visto a los marqueses de Miraflores, Villanueva, Villar, Póvar y San Gregorio; condes de Puñonrostro, Heredia Spinola, Ezpeleta e Iranzo; ministros de Inglaterra, Estados Unidos y Bélgica, y otros muchos que la memoria no recuerda en este instante.

El Príncipe de Asturias, con otros niños de su edad, ha estado paseando esta mañana en los jardines, con el señor conde de Ezpeleta, y por la tarde, a caballo, con el gentilhombre Sr. Ulibarri.

Esta noche y ayer han comido con Sus Majestades los condes de la Corona.

(De La Correspondencia de España.)

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN BARCELONA

Obreros y patronos.

Barcelona, 2.—Los obreros del ramo textil trabajan para impedir el propósito de algunos patronos que, por haber exceso de trabajo en algunas fábricas, tratan de distribuir entre las que no tienen.

Con ello se merman las horas que durante la semana están en huelga los obreros textiles, no obstante lo cual cobran su jornal semanal.

Para evitar esto, que los obreros estiman perjudicial a sus intereses, se celebran reuniones en el Sindicato, dándose instrucciones a los Comités de las diversas fábricas, por parte del Sindicato, para que hagan cuanto oposición puedan a aquel proyecto.

Los obreros del ramo de elaborar maderas se han reunido para tratar del estado de la huelga de los obreros de somniers y de la de aserradores mecánicos.

La tendencia del oficio es declarar la huelga general del ramo de maderas, por solidaridad con los huelguistas actuales.

La huelga de los obreros de las fábricas de lámparas eléctricas ha entrado en una nueva fase.

Los de la fábrica de Wolfman han visitado al gobernador, manifestándole que el patrono accede a sus peticiones, por lo cual no tienen por qué continuar en huelga.

Han quedado dispuestos a trabajar si se les protege.

Así lo ha ofrecido el gobernador. Los de la fábrica de Seret trabajan también, siendo una exigua minoría los que huelgan.

La huelga continúa en la fábrica de lámparas Zeta, cuyos obreros son los más irreductibles.

Hoy también se han registrado, por parte de ellos, algunas coacciones, en méritos de las cuales han sido detenidas algunas mujeres.

Se han reunido los obreros marmolistas para tratar de la formación del Sindicato único, que estaría agregado al de los albañiles.

Se han negado a ello por completo, acordando formar un Sindicato por su cuenta, que se titulará Sindicato de la Piedra, en el

cual ingresarán todos los que labran piedra. Se han reunido también los obreros peluqueros para acordar unas nuevas bases de trabajo, que presentarán a los patronos, y que consisten en trabajar de ocho de la mañana a ocho de la noche, fiesta absoluta el domingo y aumento de jornal.

De Sabadell nos comunican que se han declarado en huelga los obreros rodeteros, que tienen a su cargo los rodetes en la fábrica de tejidos de Fons. Hay corrientes de arreglo, creyéndose que el conflicto quedará resuelto esta semana.

Esta mañana un obrero ebanista llamado Pedro Marsal, que se dirigía a su trabajo, fue agredido por tres sujetos, al parecer del mismo oficio, al llegar a la calle de Entenza. Pedro resultó con una herida de gravedad en el cuello y otras lesiones en el cuerpo. Los agresores buvieron, sin poder ser detenidos, escapez de harinas.

Están agotándose las existencias de harinas. Una Comisión de panaderos ha visitado al gobernador para manifestarle que se corre peligro de no poder fabricar pan dentro de breves días. El gobernador les ha dicho que espera la llegada del vapor Infanta Isabel, que traerá 2.300 toneladas de trigo de la Argentina, con las cuales quedará provisto el mercado. Mientras tanto, los fabricantes de harinas están en tratos con los panaderos, con objeto de poderles facilitar harinas a un precio que no resulte exagerado.

EN LINARES

El acaparamiento de las subsistencias.—Alcalde que dimite.

Linares, 2.—A consecuencia de las dificultades que creaba a su gestión el acaparamiento de subsistencias, ha presentado su dimisión el alcalde, D. Juan Hernández.

Reunido el Concejo en sesión extraordinaria, eligió por unanimidad nuevo alcalde a la persona de D. Eliseo Ruy Romero, prestigioso democrata de grandes arrestos, del que la opinión pública espera acertará a encauzar el problema de las subsistencias.

EN VALENCIA

Los harineros.

Valencia, 2.—El alcalde había convenido con los harineros que observarían los precios de a tasa hasta la llegada de los vapores «Barcelonés» y «Júpiter», que traen trigo de la Argentina, surtiéndose, entre otros mercados, en el de Albacete.

Ahora, en Albacete, niegan a dar salida al trigo, al parecer, sin causa justificada. Los harineros han visitado al gobernador y al alcalde, participándole que si no deponen Albacete su actitud, se verán obligados a aumentar el precio de la harina, lo que haría subir el precio del trigo.

Las referidas autoridades han telegrafiado al Sr. Ventosa, exponiéndole el conflicto que se avecina.

VERANO DE LA CORTE

En San Sebastián

Dice el conde de Romanones.

San Sebastián, 2.—El conde de Romanones fue interrogado por los periodistas acerca de la carta dirigida por D. Amós Salvador al marqués de Alhucemas, en la que se trata de la situación del partido liberal, carta publicada por los periódicos.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó que no conocía dicha carta, pero que por lo que había oído le parecía un tema de verano. No la concede trascendencia alguna.

Le preguntaron los periodistas si tal carta sería bastante para romper el pacto sagrado que mantiene unidos a los actuales ministros en el Gobierno nacional.

El conde de Romanones repuso: —Si esa carta tuviera tal virtud, ¡vaya un pacto! No tendría nada de sagrado; es más, si fuera capaz de romper la unión, es que no había pacto alguno.

El Infante D. Fernando.

San Sebastián, 2.—En el expresado pasó con dirección a Euzeterrabia S. A. el Infante don Fernando.

En la estación fue saludado por S. M. la Reina doña Cristina y el gobernador civil.

Viajeros ilustres.

Han llegado el director general de Comercio y el jefe del Gabinete diplomático del ministerio de jornada.

A Azpeitia.

El gobernador civil ha marchado a Azpeitia con objeto de recibir a S. M. la Reina Cristina, que saldrá de Miramar a las tres de la tarde y llegará a las cuatro y media a Azpeitia, con objeto de asistir al concierto de órganos.

En Santander

Despachando con el Rey. Santander, 2.—El Presidente del Consejo de Ministros despachó con el Rey.

El Sr. Maura salió de Palacio a las once de la mañana.

Facilitó a los periodistas nota de los decretos que acababa de firmar el Monarca.

Firma regia.

Guerra.—Dejado sin efecto el ascenso a general de brigada de la Sección de actividad al coronel de Ingenieros Sr. Sánchez de las Heras y su nombramiento de comandante general de Ingenieros de la cuarta región, y concediéndole el empleo de general citado, en situación de primera reserva, que con anterioridad a dicho ascenso había solicitado.

Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Ingenieros D. Joaquín Canales.

Nombrando comandante general de Ingenieros de la cuarta región al general de brigada D. Joaquín Canales.

Nombrando general de la segunda br-

gada de la quinta división (Castellón) al general de brigada D. Luis Capdevila.

Concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar al general de brigada, en situación de segunda reserva, D. Francisco Hernández Espinosa.

Gracia y Justicia.—Nombrando teniente fiscal de la Audiencia territorial de Oviedo a D. Arcadio Conde.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Guadalajara a D. Luis Olache Orozco.

Los Infantes.

Santander, 2.—El Príncipe de Asturias y los Infantes salieron con sus profesores a las diez de la mañana, y en automóvil fueron a la playa de Sardiñero, donde tomaron el baño, en compañía de sus primos los hijos de SS. AA. D. Carlos y doña Luisa.

«Temps».

En el campo de la Magdalena, jugando al tennis, estuvieron los Infantes D. Carlos y doña Luisa durante la mañana.

El Presidente del Consejo.

A las diez y media llegó al Palacio de la Magdalena el Sr. Maura, permaneciendo largo rato en la cámara regia despachando con el Rey y sometiendo a la firma los decretos ya comunicados esta tarde.

El gobernador.—Flores que no llegan.

Para cumplimentar al Rey fue el gobernador civil a Palacio, y salió acompañando al Presidente del Consejo. El gobernador le enteró de que el ramo de flores de la mesa presidencial, que en el banquete de funcionarios de Gobernación éstos habían acordado enviar a la esposa del Sr. Maura, se ha perdido en el camino.

El Presidente del Consejo estimó el presente como recibido, y dispuso se enviase un telegrama a los funcionarios de Gobernación agradeciéndole la deferencia.

A Solórzano.

Cuando llegaron al Gobierno civil, se despidieron, quedándose el gobernador y continuando el Sr. Maura para regresar a Solórzano.

Partido suspendido.

El Rey dispuso que fuera suspendido el partido de polo que había de jugarse en el campo de la Magdalena, para asistir, con las demás personas de la Real Familia, a la corrida de toros.

Dos donativos.

Desde Bulgaria han enviado al Rey, dos sábitos españoles allí residentes, 250 libras búlgaras cada uno, como donativo para la Cruz Roja Española.

La Infanta Isabel.

En representación de los Reyes irá la Infanta doña Isabel a Asturias el día 23 del actual, para asistir a la inauguración del monumento al adelantado D. Pedro Méndez.

La lotería.

Del billete de la lotería que ha obtenido el tercer premio en la extracción de ayer, adquirió las tres series completas el tesorero de la Cámara Agrícola, D. Pedro Ballina, quien regaló participaciones entre los expositores en la Exposición Agrícola, quedándose él con 17, de los 30 décimos.

EN BARCELONA

Las fiestas de la Merced

Barcelona, 2.—Pocas veces se ha presenciado un espectáculo tan imponente como el de anoche en el templo de la Merced, al inaugurarse las fiestas con motivo del centenario del descenso de la Virgen.

Desde mucho antes de media noche, la muchedumbre, que deseaba asistir a la función, llenaba por completo la plaza y calles inmediatas. A las once y media se abrieron las puertas del templo, y, a pesar de las precauciones adoptadas, fue imposible contener a la multitud, que se precipitó sobre las puertas, resultando arrojados los guardias municipales, y algunos de ellos con lesiones.

La masa de gente, al penetrar en el templo, rompió una mampara de la cancela, y con grandes dificultades se pudo conseguir que el público dejara el presbiterio para los invitados.

También era imposible para los sacerdotes y los cantores el poder entrar por las puertas laterales hasta el coro, donde debían cantar los unos y oficiar los otros. Por fin se pudo imponer el orden.

A las doce en punto todas las campanas de todas las iglesias y parroquias estuvieron media hora repicando.

Inmediatamente empezaron los oficios divinos, ejecutándose sentidas composiciones por una masa coral de 250 ejecutantes.

La Virgen lucía un riquísimo traje, regalo de una devota. También lucía la corona que le fue ofrecida el año de la Exposición Universal, el cetro que le fué regalado recientemente y otras riquísimas alhajas, entre ellas, un imperdible de brillantes, ofrenda de la viuda del doctor Robert.

El templo estaba, exteriormente, espléndidamente iluminado.

En la fachada se han colocado tres mil lámparas eléctricas, y cuatro focos eléctricos rodean la estatua que remata la cúpula.

Durante la madrugada se rezaron misas de comunión.

Esta mañana continuaron las fiestas. Como se ha declarado el día de fiesta oficial, ha habido por la mañana salvas, las tropas visten de gala y los edificios públicos y muchos particulares ostentan colgaduras.

En la iglesia se ha celebrado un gran oficio por el obispo, revestido de pontifical.

Han asistido el obispo preconizado de Avila, el capitán general, el gobernador civil, el presidente de la Audiencia, el de la Diputación, el de la Mancomunidad y otras autoridades, una Comisión de concejales, otra de diputados provinciales y un concurso inmenso.

ANDALUCIA

Fiestas colombinas.—Juegos florales.

Cádiz, 2.—En el Círculo Mercantil se han celebrado los Juegos florales colombinos.

Distinguidas y bellas escrituras representaban las Repúblicas americanas del Sur.

Presidió D. Alberto Villar, que representaba a España.

En el estrado se vio a las autoridades.

El mantenedor, D. Rodolfo Reyes, catadrático americano, pronunció un elocuentísimo discurso enalteciendo la labor colombina, que estrecha los lazos de cariño que unen a los países hispanoamericanos.

Para asistir a las fiestas ha llegado una compañía de infantería de Granada con bandera y música.

Ha tenido entusiástico recibimiento.

Los sevillanos protestan.

Sevilla, 2.—El vecindario protesta con justicia del deplorable servicio del agua.

Algunos días cesa el abastecimiento a las diez de la mañana.

Iguemente protestan de la merma del pan, porque resulta tan escandalosa la falta de peso, que es ya intolerable.

Perseguidos y detenidos.

La Guardia Civil ha detenido a Gabriel García Ballesteros y otros tres vecinos de Burguillos, como presuntos autores del incendio del cortijo Cardona, donde quemáronse mieses de trigo por valor de 4.750 pesetas.

Días antes del incendio, los detenidos discursaron en un mitin celebrado en la vía pública, excitando a la violencia contra las propiedades de D. José Ignacio Vázquez Armero, dueño del mencionado cortijo, como represalias de la detención de los baldíos del pueblo.

El «Satriástegui».

Cádiz, 2.—Entró el vapor «Satriástegui» con cien pasajeros, entre ellos el ministro plenipotenciario de Venezuela, comerciantes y religiosos.

Viene abarrotado de carga, sin novedad.

Incidente lamentable.

Málaga, 2.—A consecuencia de una discusión, suscitada en la sesión del Ayuntamiento, se insultaron mutuamente en plano Concejo los ediles Molina y Omedo.

Parece que hay una cuestión personal pendiente.

Las gentes lamentan este incidente ocurrido en la sesión, donde los concejales dieron un espectáculo poco edificante, en vez de ocuparse de los asuntos pendientes, que tanto interesan a la localidad.

ARAGON

Un decomiso.

Teruel, 2.—La Guardia Civil decomisó en la carretera de Sagunto 400 huevos y 30 aves.

Una desgracia.

En las minas de Libros fué hallado el cadáver del joven Anastasio Narro, suponiéndose haya sido víctima de un accidente desgraciado.

Un mitin republicano.

En el teatro Principal se ha celebrado un mitin, tomando parte en él el diputado Marcelino Domingo. Combatió la ley de Espionaje y las Juntas de defensas militares, tratando de su labor en el Parlamento sobre la cuestión de Marruecos y la falta de escuelas.

No ocurrió ningún incidente.

CASTILLA LA NUEVA

Un incendio.

Ciudad Real, 2.—En el sitio denominado Vereda de los Sellares, término de Puebla de Don Rodrigo, quemáronse los montes Los Bonales y Las Mulas, propiedades del Estado, con grandes pérdidas.

Los sinistrados suponen intencionados.

La Guardia Civil practica pesquisas.

Las oposiciones de maestras.

Han terminado las oposiciones de maestras, y existe un gran revuelo y los ánimos se muestran bastante excitados por haber formulado un voto particular contra la propuesta dos profesoras vocales del Tribunal examinador.

Témese que las oposiciones sean anuladas.

CASTILLA LA VIEJA

Escándalo en el Ayuntamiento.

Palencia, 2.—Hoy asistieron a la sesión del Ayuntamiento unas doscientas mujeres huelguistas de las fábricas de mantas, que permanecieron en actitud silenciosa durante el despacho ordinario. Al llegar a los ruegos y preguntas, el concejal socialista Sarzoza censuró la intervención del alcalde en la huelga de las obreras manteras.

Las mujeres vitorearon al concejal socialista, y como el alcalde levantó la sesión, inmediatamente promovieron un escándalo tremendo, dirigiendo toda clase de insultos al alcalde. La Policía tuvo que intervenir para desalojar el salón.

Fuó detenida la presidenta del gremio de manteras, pero fué puesta en libertad en seguida.

CATALUNA

La frontera.

Barcelona, 2.—Anoche, a las ocho, quedó cerrada la frontera francesa.

Los sucesos de agosto.

El presidente de la Audiencia está terminando las diligencias que se le ordenó instruir, por encargo del Gobierno, para depurar lo ocurrido en Barcelona con motivo de los sucesos de agosto.

Parece ser que han dejado de comparecer muchas personas citadas para declarar.

GALICIA

En honor de los marqueses de Amboage.

Ferrol, 2.—Para el concurso hípico que se ha organizado en honor de los marqueses de Amboage han enviado los premios ofrecidos Sus Majestades y Altezas.

El Tribunal de honor lo formarán el ca-

pitán general de la octava región, el almirante de la escuadra, el comandante general del Apostadero y el general del Arsenal, y el jurado electivo lo presidirá el gobernador militar.

El Marqués de Molina.

Ha carpado con rumbo a Cádiz el cañonero «Marqués de Molina».

Carbón para el Arsenal.

El transporte de guerra «Almirante Lobos» ha traído a este Arsenal un importante cargamento de carbón.

Tres niños heridos.

Orense, 2.—Por noticias recibidas de Verín se sabe que ayer ocurrió allí un muy lamentable accidente.

Se hallaban jugando varios niños próximamente a una obra en construcción, cuando se desprendió de ésta una gruesa piedra que alcanzó a tres de aquéllos, quedando uno mutilado completamente y muriendo en el acto, y los otros gravemente heridos.

Obsequio a Ossorio Gallardo.

Vigo, 2.—Organizada por los marplatenses verificó hoy la jira marítima a Bayona en obsequio al Sr. Ossorio Gallardo.

El vapor salió a las cuatro de la mañana, regresando a última hora de la tarde.

En Bayona les fué servido un espléndido almuerzo.

LEON

Asamblea de secretarías.

Salamanca, 2.—Se ha verificado con gran concurrencia la Asamblea de secretarías municipales, con la presidencia del Sr. de esta capital, D. Basilio La Riva, quien saludó a los asambleístas, por ser la primera vez que los presidia, y se ofreció a ellos sinceramente.

En nombre de los asistentes le contestó el secretario del Ayuntamiento de Tala, D. Cándido Álvarez, que estuvo muy feliz de poderlo.

Se trató extensamente de la reforma del reglamento del Secretariado, y se acordó volver a reunirse en septiembre.

VALENCIA

Juegos florales.—Un obrero gana la flor natural.—El mantenedor.

Valencia, 2.—En el teatro Principal se han celebrado los Juegos florales con la asistencia de numerosas personalidades y damas bellas y distinguidas.

La flor natural le ha sido adjudicada el joven obrero Francisco Capallero, a quien se ha proclamado maestro en Gaysaber, por ser la vez tercera que gana la flor natural.

El poeta prometido eligió reina de la fiesta a la Srta. Filomena Bernal Llorente, nieta de Teodoro Llorente, que vestía traje de labradora a la antigua usanza.

Ha sido mantenedor el canónigo de Palma de Mallorca D. Antonio Akober, que ha pronunciado un hermoso discurso, estudiando la lengua valenciana.

Se declaró enemigo de la pugna que existe entre el valenciano, el catalán y el mallorqués para sobreponerse cada uno de ellos sobre los otros dos, en el aspecto filológico, ofreciéndose a discutir con quien lo desee la independencia de cada una de estas lenguas.

La parte más interesante de su discurso fué aquella en que excitó a los valencianos a que hablen su lengua propia en todos los momentos y ocasiones de la vida como medio para personalizar la idea de región. Fué ovacionadísimo.

Terminó el acto con un discurso del alcalde, dando las gracias a todos.

Una verbena.

En el Real de la Feria se celebró anoche una verbena al estilo mallorqués.

La Alameda se vió concurridísima y muy adornada con profusión de luz.

Los concursos de mantones y peinados fracasaron, declarándose desiertos la mayoría de los premios.

VASCONGADAS

El semanario «Aberri» y la graduación de Bilbao.

Bilbao, 2.—El gobernador militar, general Cendamo, hablando del incidente entre los militares y el semanario «Aberri», me ha hecho las siguientes declaraciones:

«El incidente que lamentamos, aunque en su origen se refería a un hecho ocurrido fuera de mi mando, por la desconsiderada manera de tratarse, afecta a todos los jefes y oficiales de Bilbao, entre los cuales hay algunos que, por afectos íntimos, no tolerarían que nadie intentara darles lecciones de moral en el país vasco.»

La graduación de Bilbao convive con los bilbaínos en perfecta comunidad de ideas, y cada uno de los dignos jefes y oficiales que la constituyen, considerándose como otros tantos vecinos de esta capital, guardan respeto a todos y exigen que a su vez se les considere.

Estimo delictivo el sueldo de «Aberri», y, conforme a la ley de Jurisdicciones, he nombrado a un juez especial, en cuyas manos he puesto el asunto, al propio tiempo que, en cumplimiento de mi deber, ponía el hecho en conocimiento del capitán general de la región.

Aparte de lo que resulte del procedimiento judicial, yo espero que el citado semanario dará explicaciones suficientes para no dar motivo a que se crea un estado de tirantez que todos lamentaríamos; pero que afrontamos con toda la severidad que nos da nuestra profesión y la indudable razón que nos asiste.

Espero esa rectificación, tanto porque confío en que aquel acusador no se hará solidario del sueldo que nos molesta, cuanto porque a las personas que integran su redacción no se les ocultará que la graduación no está dispuesta a tolerar intemperancias.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

¿MAS ABUSOS?

No sabemos en qué se ocupa nuestro Ayuntamiento. Lo cierto es que los servicios municipales están en un lamentable abandono. No se puede transitar por las calles sin miedo a matarse en una de esas zanja abiertas por todas partes.

Lo más importante, sin embargo, es que no se soluciona ninguno de los conflictos pendientes. La huelga de coches ha traído una perturbación enorme, y se ha consentido durante tanto tiempo el escándalo de que a mansalva se cobren precios exorbitantes por una carrera. Y eso por falta de una severa vigilancia de los agentes municipales.

Como si esto fuera poco, surgen de nuevo los abusos en el peso del pan.

He aquí lo que sobre este asunto escribe nuestro colega «El Liberal»:

«Han llegado a tal extremo la desamparación y la burla que de los indiscutibles derechos del paciente consumidor hacen los panaderos, que algunas mujeres han empezado ya a protestar públicamente del escaso peso que tienen los panecillos que se ponen a la venta.

En algunos despachos como los de las calles de la Luna, 13 y 15, y Jacometrezo, 55, se han promovido ya serios escándalos, a los que han contribuido en no pequeña parte los guardias de Seguridad que, lejos de amparar a las reclamantes en sus legítimos derechos, se han negado a prestarles auxilio cuando aquéllas pedían que en los mismos despachos se las pesase el pan, a lo que se negaban los panaderos.

La dueña de uno de estos establecimientos llegó hasta el extremo de arrebatar de las manos a una compradora una libreta porque ésta le exigió que le entregara el pan con su debido peso.

La panadera temía, por lo visto, que la compradora formulara una denuncia por defraudación.

Ahora sólo falta que todo esto termine en que los famosos kilos de 800 gramos se rebajen a 400 ó a 300, que es lo que tal vez pesan en efectivo algunos panes.»

Tiene razón «El Liberal».

Sin embargo, no será cosa de que dure mucho tiempo esta censurable y censurada situación.

Habría que despertar a los durmientes, porque sería de lamentar que sea el vecindario mismo, en un momento de indignación, quien resuelva de plano estas cuestiones municipales, ya que las autoridades encargadas de esa misión no parecen ocuparse ni preocuparse mucho de problemas que son tan vitales y de tan urgente resolución.

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Domingo 4 de agosto de 1918.

Santos del día.—Santos Domingo de Guzmán, fundador; Aristarco y Juan Bautista, María Vianey, confesores; Tertulino, Protasio y Eleuterio, mártires, y Santa Perpetua.

La misa y oficio son de la Dominica, con rito semidoble y color verde.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo el Real; a las siete, misa de exposición; a las nueve menos cuarto misa de comunión, a las diez, solemne función a Santo Domingo de Guzmán, y por la tarde, a las seis y media, termina la novena, con sermón, a cargo del padre Secundino, procesión de reserva y visita de altares.

En la Catedral, a las nueve y media, misa conventual.

En las parroquias, a las diez, con explicación del Santo Evangelio.

En la Capilla Real, a las once.

En la Encarnación, a las diez.

En la parroquia de San Millán continúa la novena a San Cayetano; a las diez y a las ocho, predicando por la mañana D. Angel Lázaro, y por la tarde D. Félix Alañón.

En las Religiosas de Don Juan de Alarcón termina el triduo a Nuestra Señora de la Merced; a las diez misa solemne, y por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el Sr. Suárez Faura, reserva y salve.

En el Santuario del Perpetuo Socorro, a las ocho, misa de comunión, y a las seis y media de la tarde, función solemne, predicando el padre Espirit.

Visita de la Corte de Marla.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Caballero de Gracia, Cristo de la Salud, San Luis, San Sebastián, Santa Teresa y Santa Isabel, Santos Justo y Pastor, Carmen, Santa Cruz y Santa Bárbara.

Espiritu Santo.—Adoración Nocturna. Turno: Cor Mariae.

AGUA DE SOLARES

Insustituible como agua de mesa.

HACE MEDIO SIGLO

Día 3 de agosto de 1868.—Según diversos rumores que han circulado, el Emperador Napoleón habría de encontrarse en el curso de este verano con cuatro Monarcas: el Zar, el Rey de Prusia, el Rey de los belgas y el Rey de Portugal, para no hablar de la Reina Victoria.

Hasta ahora, el único hecho positivo es el paso de la Reina de Inglaterra por Francia.

Parece que el Emperador había expresado el deseo de ver a su augusta aliada, a fin de determinar a pasar algunos días al lado de la Familia Imperial de Francia.

Debiendo terminar el 10 de agosto la tem-

porada que está pasando actualmente el Emperador en Plombières, Su Majestad marchará inmediatamente a París, a fin de recibir a la Soberana de la Gran Bretaña.

(De La Correspondencia de España.)

RUMOR CONFIRMADO

La familia del Zar a España

Confirmando rumores que habían circulado, el ministro de Estado, Sr. Dato, ha manifestado ayer que es cierto que se están realizando gestiones para el traslado a España de la familia imperial del ex Zar de Rusia, asesinado recientemente.

Ha sido S. M. el Rey, según ha manifestado el Sr. Dato, el que, impulsado por sus nobles sentimientos, y comprendiendo la tristísima situación en que se encuentran actualmente la Zarina y sus hijos, ha tenido la iniciativa de intentar gestiones para traerlos a nuestra patria.

Las gestiones que se realizan no tienen carácter oficial; pero el mismo Sr. Dato interviene en ellas, y sobre dicho asunto versó una conferencia que recientemente tuvo con el embajador de Rusia.

Las gestiones llevan un curso satisfactorio.

ATROPELLO

Mujer muerta por un carro

En la calle de la Puebla ha ocurrido una terrible desgracia.

Una mujer, llamada Dolores Tárrega Parreño, que trató de cruzar de acera a acera, fué atropellada por las mulas que tiraban de un carro de las Pescaderías Coruñesas, y cayó al suelo, bajo las ruedas.

Cuando trató el conductor de parar el vehículo, éste había ya pasado sobre el cuerpo de la infeliz.

Conducida Dolores Tárrega a la Casa de Socorro, fué auxiliada por los médicos de guardia, que la apreciaron heridas gravísimas.

Tan grave era su estado, que no se consideró prudente trasladar a la herida al hospital, y allí quedó, en la Casa de Socorro, donde poco después dejaba de existir.

Del hecho se dió cuenta a la Dirección de Seguridad y al Juzgado de guardia.

A la memoria de Gereda

La notable revista *España Médica* ha publicado un precioso número, dedicado todo él a la memoria de Eduardo Gereda, avalado con profusión de fotografías y dibujos. Lleva la portada un magnífico retrato del fundador del Sanatorio de Guadarrama, con un admirable artículo del director de *España Médica* y redactor médico del *Heraldo de Madrid*, doctor Eleizegui.

Este distinguido escritor retrata a Gereda de modo acabado; hace de él un retrato espiritual digno de su brillante pluma, recordando la juventud periodística del que fué nuestro entrañable compañero, refiriendo cómo logró realizar su obra magna, con voluntad elevada a los límites del heroísmo.

Siguen a éste otros trabajos de los señores Urquiola, Ortiz de la Torre, Castañeda, Calatraveño, Moya, Martín Salazar, Figueroa, Albiñana, Barreto, Francos Rodríguez, Juarros, Tolosa Latour, Arias Carvajal, Alvarez Villamil, Taboada, García Sierra, Gómez Ocaña, Blanco Coris, Bellogin, Lecodido Lorenzo y S. y J. Alvarez Quintero.

El Sr. Eleizegui publica también varios dibujos y caricaturas de Gereda y fragmentos de obras suyas literarias y profesionales.

Este número homenaje, confeccionado de acuerdo con los periodistas médicos de la Prensa diaria, se vende en las principales librerías y en la Administración de *España Médica*, Colegiata, 6, al precio de una peseta, destinando íntegra la recaudación de la venta a la suscripción que se inicie para perpetuar la memoria del inolvidable doctor Gereda.

SECCION OFICIAL

La *Gaceta* de hoy publica las disposiciones siguientes:

GUERRA.—Real orden circular anunciando un concurso para la elección de una obra que sirva de texto definitivo para la enseñanza del castellano a las fuerzas indígenas de África, y que el citado concurso y las obras que al mismo se presenten se ajusten a las bases que se publican.

HACIENDA.—Real orden disponiendo que a partir del día siguiente al de la publicación de esta disposición, se proceda a exigir al azúcar extranjero, en concepto de derechos arancelarios, al tiempo de su importación, la cantidad de 35 pesetas por cada 100 kilogramos de peso neto.

—Otra disponiendo que por las Administraciones e inspectores de la renta de alcoholes, se conceda a los viticultores que deseen destilar todo ó parte de sus vinos, cuantas facilidades sean compatibles con los preceptos reglamentarios y no redunden en perjuicio de los intereses del Tesoro.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo se abran para el curso de 1918-19, las Secciones que se publican de las establecidas para la formación de los aspirantes al Magisterio secundario, en la de 10 de julio último, bajo la dirección del profesor especial que se indica para cada una.

FOMENTO.—Real orden (rectificada) disponiendo se autorice el gasto de 50.000 pesetas para atender a los que ocasionen durante el mes actual los reconocimientos de terrenos, estudios de colonias por el personal técnico y personal que en los mismos se utilice, tutela y patronato de las colonias agrícolas que se mencionan, y que se expida el nombramiento a favor de los señores vocal-interventor y depositario de la Junta central de Colonización y Repoblación interior.

EL CARINO QUE NOS TIENE ALEMANIA

SE CONFIRMA EL TORPEDEAMIENTO DEL «EGUSQUIZA»

Nos traía algodón.

Barcelona, 2.—Ha sido confirmada la noticia de que los alemanes han torpedeado el vapor «Egusquiza», que nos traía algodón de Egipto.

Dicho barco pertenecía a la Casa Allende.

*

El Sr. Dato ha dicho que un telegrama de nuestro embajador en Roma confirma la noticia.

Y luego se ha encerrado en su habitual y acreditada reserva.

Y se ha ido a veranear para no ser menos que los demás ministros.

Rogamos respetuosamente al Gobierno que denuncie las Convenciones que han sido pactadas con los Estados Unidos y otros países de la Entente.

Resultan letra muerta y sólo sirven para que disminuya más todavía nuestra torpedeada y cañoneada Marina mercante.

Pedimos a los aliados que nos vendan a precio moderado carbón, algodón, petróleo y otras mercancías indispensables para la vida nacional.

Los aliados consienten generosamente en ello. Y nuestros barcos, unas veces por orden del Gobierno y otras particularmente, van a buscar los productos en cuestión.

Pero no vuelven. Los submarinos alemanes, esos mismos submarinos que no han podido impedir el transporte a los campos de batalla de Francia de casi millón y medio de norteamericanos, dedican a ganar fáciles victorias sobre nuestras indefensas naves mercantes y las echan a pique, sin cuidarse de la suerte de sus tripulaciones.

*

Si. Que el Gobierno de... notables que fué formado en marzo y que va a celebrar Consejo dentro de pocos días, ya que, por lo visto, es impotente para hacer que nuestros buques de comercio sean respetados en los océanos, dé una prueba de buena fe anulando los convenios comerciales pactados con la Entente.

Suspéndase de una vez todo tráfico marítimo. Sean amarrados nuestros barcos. Y aguardemos, muriéndonos de hambre, de frío y de asco, el fin de la guerra...

CASA DE LA VILLA

LA SESION DE AYER

Comenzó a las diez y cuarenta y cinco, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Silveira.

Sobre la extinción de la mendicidad.

Se discutió ampliamente una moción de la Alcaldía Presidencia, proponiendo el establecimiento de un timbre extraordinario en concepto de impuesto para destinar sus productos a la extinción de la mendicidad, siendo aprobada con algunas modificaciones.

Bases para un empréstito.

El alcalde, Sr. Silveira, después de explicar el alcance de un dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo las bases para la emisión de un empréstito municipal por 35 millones de pesetas para la terminación de las obras de la Necrópolis, Matadero y Mercado de ganados, crédito para el subsuelo y liquidación de cuentas de crédito con el Banco de España, obtuvo el éxito de que por unanimidad y sin debate ni observación de ningún género fuese aprobado.

El teatro Español.

Se dió cuenta de una providencia gubernativa revocando acuerdo del Ayuntamiento de 12 de diciembre último, que autoriza la continuación, durante cinco años, del contrato celebrado con D. Federico Oliver para la explotación del teatro Español, propiedad del Municipio, y después de una protesta formulada por el Sr. Tercero, que entendía que el Ayuntamiento no podía revotarse, y por lo tanto debía entablar recurso contencioso contra la resolución gubernativa, se acordó que el asunto pasara a estudio de la Comisión correspondiente.

En honor de Urrabieta Viego.

Se aprobó, por unanimidad, una moción de la Alcaldía Presidencia proponiendo se coloque una lápida conmemorativa en la casa en que nació en esta corte el insigne dibujante Daniel de Urrabieta Viego.

Prórroga denegada.

Fué informada desfavorablemente a la superioridad la prórroga solicitada por la Sociedad Tranvías del Este de Madrid, para empezar y terminar la construcción del tranvía desde la calle de Alcalá a la de Diego de León, por la del Príncipe de Vergara.

Para abaratar las patatas.

Se acordó celebrar sesión extraordinaria hoy y el lunes, en segunda convocatoria para discutir una proposición del Sr. Serrán, que dice así:

«Nosotros, concejales de este excelentísimo Ayuntamiento, tenemos el honor de dirigirnos a V. E. para recordar a su atención, tan vigilante siempre a todo lo que al bien público se refiere, la proposición que el día 28 de junio último elevó a esta Corporación D. José Sáinz, en la que detallada y minuciosamente se determina la posibilidad de cultivar en los predios municipales el necesario tubérculo clasificado por Parmentier, para la alimentación de todos y en particular de las clases menesterosas.

Dada la espantosa crisis que ya sufre el vecindario de Madrid, y cuya agudización se avecina por desgracia, a la solicitud de V. E.

muy encarecidamente sometemos y requerimos la ya citada proposición del Sr. Sáinz, para que resuelva acerca de ella con el apremio que lo urgente de las circunstancias demanda.

Y para empezar sin dilaciones a convertir en eficaz la proposición del Sr. Sáinz, entendemos la conveniencia de la siembra parcial de 50.000 kilogramos de tubérculo, con la que puede verificarse un ensayo muy instructivo y que reportará grandes economías, toda vez que sembrando antes del 15 del corriente mes puede obtenerse de la cosecha a fin de año la cantidad precisa para realizar en el próximo mes de febrero la idea del Sr. Sáinz en toda su magnífica amplitud, conjurando de este modo la general carestía y la escasez grande que nos amenazan para el próximo año.

No entretengamos la atención de V. E. detallando el proyecto del Sr. Sáinz, por ser conocido de este excelentísimo Ayuntamiento, ya que la Prensa madrileña, espejo fiel de las necesidades públicas, le ha dado cumplida hospitalidad reproduciéndole con muy favorables comentarios.

El solo motivo de nuestra proposición es solicitar de esta Corporación un voto de confianza para el excelentísimo señor alcalde, a fin de que éste, de acuerdo con el Sr. Sáinz, y dentro de lo que estime más conveniente para los intereses generales, adopte las medidas más oportunas para que el día 15 del corriente, si fuera posible, quede terminada la primera siembra de 50.000 kilogramos de patata en tierras de la municipalidad.

Para los gastos que se ocasionen (gastos que en definitiva serán reproductivos) se acordará un crédito de 25.000 pesetas con cargo al capítulo de imprevistos del presupuesto vigente.

En favor de los empleados.

El Sr. Goicoechea pidió que, rodeándose de las garantías necesarias, se estudie el modo de adaptar a los funcionarios municipales la ley de funcionarios civiles aprobada recientemente por las Cortes.

El alcalde, Sr. Silveira, declaró que se haría el oportuno estudio, por considerar que la reforma era justa y necesaria, ampliándola, a ser posible, no sólo a los funcionarios, sino a los obreros.

De viaje.

El Ayuntamiento ha concedido licencia a los señores duque de Almodóvar del Valle, Asprón, Calzado, Crespo y García Vimesa.

El Sr. García Vimesa ha salido ayer mismo para Zafra, y el Sr. Crespo para Ribadesella.

EL FALSO SUICIDA

¡Dejadme morir en paz!

¡Qué cosas pasan en este Mundo!

Ayer tarde se presentó en la Casa de Socorro de la Latina un individuo de treinta y seis años, llamado Enrique Ayuso Ruiz, el cual penetró en el local silenciosamente; se sentó en un banco, sin mirar a nadie, y dijo tenebrosamente:

—Señores, buenas tardes. Vengo a morir aquí.

—¿Cómo dice?—exclamó un portero distraidamente, apartando un momento la vista de un periódico que estaba leyendo.

—Que tenga la amabilidad de concederme unos momentos para fallecer en paz en este banco.

El portero se levantó, extrañadísimo, y preguntó:

—¿Se encuentra usted enfermo?

—Envenenado...

—¿Cómo?

—Sí, señor. Víctima de la desesperación, acabo de tomarme un veneno y voy a fallecer. Conque permítame un momento... Es cosa de unos minutos.

El portero, bastante alarmado, llamó al médico de guardia y éste reconoció al supuesto suicida. Ni por el pulso, ni por el color del semblante, ni por ningún signo exterior se revelaba el padecimiento que decía sufrir Enrique Ayuso.

—Usted está bueno—exclamó el médico, algo escamado.

El paciente dudó un instante, y al fin exclamó confidencialmente:

—Sí, señor.

—¿Pues a qué viene la historia del veneno?

Hubo un silencio y al fin el falso suicida confesó que por motivos particulares le convenía que publicaran los periódicos esta noche su suicidio, a fin de que llegara a conocimiento de una persona a quien deseaba convencer.

Como puede verse, en las Casas de Socorro se desarrollan a veces verdaderos dramas; pero otras veces se representan sainetes muy entretenidos.

LECHE CONDENSADA «LOS PIRINEOS» GUERNICA (Vizcaya).—Producto nacional.

BANDA MUNICIPAL

Concierto en Rosales

Programa del concierto que celebrará en Rosales el domingo, a las diez y media de la noche:

Primera parte.

1.º *Vivum Aragón!* (pasodoble).—Arnautas.

2.º *Peer Gynt* (1.ª suite): a) *Le matin*.

b) *La mort d'Åse*. c) *La danse d'Anitra*.

d) *Dans le hall du roi de la montagne*.—Grieg.

Segunda parte.

1.º *Obertura de Mignon*.—Thomas.

2.º *Andante de la Casation* (núm. 1).—Mozart.

3.º *Sigfredo* (selección del acto primero).—Wagner.

4.º *Danza final de la suite en la*.—Julio Gómez.

Caja de socorros del Cuerpo de Vigilancia

La Caja de Socorros del Cuerpo de Vigilancia, en que para mejoramiento de la clase y sus familias pensaron recientemente algunos de sus miembros, entusiastas del socorro mutuo, está dando resultados que superan las esperanzas más optimistas.

Lanzada la idea hace unos cuantos meses, tiene ya la Caja de Socorros 1.395 socios, que representan más de la mitad de cuantos individuos componen el Cuerpo de Vigilancia.

Uno de los capítulos del reglamento determina que en caso de fallecimiento del socio la familia perciba una peseta por cada uno de los socios supervivientes. Cumpliendo este precepto, la Caja ha entregado por las defunciones ocurridas desde su fundación hasta ayer, cantidades que oscilan entre 1.391 y 1.394 pesetas a las familias de seis socios fallecidos.

Felicitemos a los iniciadores de la benéfica institución, que tan admirables resultados está dando, y añadiremos que en este éxito tienen gran parte los jefes del Cuerpo de Vigilancia, que han contribuido con su apoyo moral y material a la constitución de la Caja de Socorros, y la Dirección general de Seguridad, que no ha permitido a la institución el menor desembolso para sufragar los gastos de constitución y funcionamiento, poniéndola así en condiciones de realizar con holgura, desde los primeros instantes, la gran obra para la cual ha nacido.

ALCANCE POLITICO

SALIDA DE DATO

En el primer expreso salió anoche para San Sebastián, acompañado de su esposa y de sus hijas Isabel y Concha, el señor ministro de Estado.

Aunque el Sr. Dato había procurado por cuantos medios tenía a su alcance que no se supiese la hora de su salida, no pudo evitar que la conociesen muchos de sus íntimos, acudiendo éstos a la estación en crecido número y tributando tanto a él, como a su distinguida familia, una despedida afectuosísima.

Del Gobierno se encontraba en la estación el señor ministro de Hacienda.

LA LEY DE FUNCIONARIOS

Hasta el lunes no volverá a reunirse la ya conocida Comisión de los trece.

Hubo entre los que la componían en un principio, el propósito de reunirse tres veces por semana; pero prevaleció el criterio de reducir el número de reuniones, como medio de que los presentes pudiesen avanzar más en los trabajos que les están encomendados.

Tres cuestiones están entregadas a dicha Comisión, que son: redacción de un proyecto de reglamento para la aplicación de la ley; fijación del criterio para la adaptación de la ley a los Cuerpos especiales, y asimismo del que haya de aplicarse para cuanto se refiere a las plantillas del personal general administrativo.

Hasta ahora la Comisión no ha abordado mas que las dos primeras cuestiones; pero sin que haya entrado en la tercera, creemos que el espíritu que anime a aquélla será el de que, en cuanto a plantillas, rija un criterio uniforme para los diferentes departamentos civiles.

Habíase dicho que la Comisión terminaría muy en breve sus trabajos. Ese sería en verdad el deseo de los distinguidos funcionarios que la forman; pero no podrá verlo realizado por la misma complejidad de la labor.

Hay extremos en ésta que tienen que ser muy estudiados para evitar perjuicios al personal, que estarían en pugna con el mismo precepto legal, figurando entre esos extremos el que se refiere al crecido número de funcionarios que, como consecuencia de plantillas que estaban aprobadas con anterioridad a la ley, se hallaban en comisión.

Las impresiones que tenemos son muy favorables para los que en esa situación se encuentran. No podemos ser más explícitos.

Aunque la Comisión procura imprimir rapidez a su labor, creemos que las mejoras de sueldos no podrán percibirse el 1.º de septiembre, sino con la paga de ese mes, ó sea el 1.º de octubre.

TOROS Y TOREROS

El diestro *Morenito*, que figura en los carteles de la Plaza de Vista Alegre para el próximo domingo, no es Julio Díaz (*Morenito*), que viene actuando con frecuencia en la Plaza de Toros de Tetuán.

LOS GREMIOS DE CONSTRUCCION

AUMENTO DE JORNALES

Reunida la Asamblea de la Federación Madrileña de los gremios de construcción el día 30 del pasado julio, sancionó el acuerdo de aumentar 0,25 pesetas en todos los jornales que vienen devengando todos los obreros de los gremios siguientes:

Estuquistas, pintores, escultores, marmolistas, cerrajeros, poceros, vidrieros-fontaneros, carpinteros de armar, fumistas, carpinteros de taller y ebauistas.

El indicado aumento empezará a regir el día 5 del presente mes, quedando excluidos de este acuerdo los obreros pertenecientes a los gremios de albañiles, aserradores mecánicos, canteros, soldadores, fabricantes de mosaico, portlandistas, fabricantes de ladrillo, mecánicos, fundidores y metalúrgicos, que ya venían disfrutando de tal beneficio.

Para el estómago

é intestinos, ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, marca «Stomalix». Píjase Saiz de Carlos, único que cura, pues hay muchas imitaciones.

TOROS EN SANTANDER

Primera de abono. Santander, 2.—Gaona, Gallito y Fortuna lidian toros del marqués de Guadalest. La tarde es espléndida. En el palco regio están el Rey y los Infantes D. Carlos y doña Luisa, que fueron ovacionados al llegar. Preside el alcalde, asesorado por D. Victoriano Santisteban. Al aparecer las cuadrillas es ovacionado Gaona, en recuerdo de las faenas anteriores. PRIMERO «Codilla», negro bragado. Lo saluda Gaona con unas verónicas ceñidas. Ovación. El toro es poco bravo, pero de mucho poder. Se sale suelto. Se aplaude un soberbio quite de Gaona, que termina con un recorte apretado. Toma el toro cuatro varas, por dos caldas y dos caballos muertos. Ostencio e Iglesias parecen regularmente. Llega el toro a la muerte muy aplomado. Gaona da uno ayudado por bajo. Sigue inteligente. La faena resulta laboriosa. El toro está incierto y difícil. Una estocada entera. El toro dobla, y lo remata el puntillero. Aplausos.

SEGUNDO

«Morijos», berrendo en negro, gordo, bien armado. Es recibido con una ovación. José veroníquea ceñido. Los picadores aprietan. Es silbado Pinto por barrenar. Resumen del primer tercio: tres varas, una calda y un caballo muerto. Mejías y Cantimplas parecen con brevedad. José muletea cerca y valiente. Da dos pases de rodillas. Agarra los pitones. Ovación. Desde lejos, y cuarteando el brazo, da un pinchazo delantero. Otro pinchazo hábil, alargando el brazo. Una estocada delantera. TERCERO «Quisquillero», negro entrepelado, grande y bien puesto. Fortuna veroníquea valiente. Palmas. Remata un quite agarrado a los pitones. El bicho toma cinco varas, por una calda y un jaco cadáver. Pelucho y Magritas parecen medianamente. Fortuna comienza por un pase cambiado, aguantando mucho. El toro tiene la cabeza por las nubes. Atiza un pinchazo; otro delantero y descabella. CUARTO «Naranjero», berrendo en negro. Gaona ejecuta unas verónicas lucidas. (Palmas. Una reserva oye pitos porque pica en un brazo. Toma el toro tres varas. Gaona coloca un gran par de frente. Ovación. Cita desde el estribo y coloca otro monumental. Ovación grande. Termina con otro soberbio. Gaona comienza con pases por alto, con fiado y adornándose. El toro queda aplomado. Gaona entra bien y deja media estocada bien puesta, que hace doblar. Aplausos. QUINTO «Glorete», berrendo lombardo. José veroníquea movido. El bicho toma tres varas, y José lo coloca tres pares, que se aplauden mucho. Muletea por alto, oyendo oles. Sigue con un molinete y pases de trinchera. Arqueando el brazo deja un pinchazo delantero. Pitos. Otro; varios telonzos y descabella. Pitos. SEXTO «Recovero», cárdeno. Fortuna veroníquea. El picador Sierra deja enhebrada la puya en la barriga del toro. Gran pita. Toma cuatro varas por otros tantos caballos muertos. Fortuna hace una faena breve, para media, entrando bien, y tres intentos.

FIESTAS DE BARRIO

Cuatro Caminos y Bellas Vistas

Para hoy sábado, por la mañana, gigantes y cabezudos, como en días anteriores. Por la noche, de diez a doce, gran concierto en el paseo de Ronda por la Banda municipal, que dirige el reputado maestro D. Ricardo Villa; fuegos artificiales en el trayecto de la calle de Bravo Murillo comprendido entre las de Palencia y Avila; concierto por La Popular Madrileña, en el mismo trayecto.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'Día 1', and 'Día 2'. It lists various financial instruments like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', '5 por 100 amortizable', and 'Obligaciones del Tesoro' with their respective prices and values.

BOLSA DE BARCELONA

— 4 por 100 exterior, 92.—Nortes, 316,75.—Alicantes, 335,75.—Río de la Plata, 282,50.—Francos, 65,70.

BOLSA DE BILBAO

—Altos Hornos, 620.—Resineras, 240,80.—Explosivos, 315.—Felgueras, 283.

ALEMANIA EN MARRUECOS

El alemán misterioso de Monte Mauro

Hace unos días nos ocupábamos de la detención de un misterioso alemán que pretendía ir a Monte Mauro, en el Rif. En «El Campo de Gibraltar» encontramos la siguiente interesante información sobre este asunto: «Hace escasamente un par de semanas, la Policía indígena melillense detuvo a un individuo bien portado, que intentaba cruzar el Kert de manera sigilosa. La detención no podía ser más explicable. El Kert es, de hecho, el límite que separa la zona pacificada de la más indómita del Rif, y España, que derrama tanta sangre por atravesarlo, bien sabe que del lado allá tiene lo más duro de su obra pacificadora. ¿Quién, pues, podía ser el que afrontaba así los riesgos de una ida a lo más bravo del Rif? Poco duró el misterio. El extraño personaje lo expuso sin rodeos a sus aprehensores: era un alemán y quería ir a Monte Mauro. Tanto empeño tenía en ello, que aún ofreció dinero a los que le detuvieron para que le dejaran realizar su propósito. Fíjense bien los lectores. Este alemán misterioso, que quería pasar el Kert sin ser visto, daba dinero por poder llegar a Monte Mauro. No iba a un sitio cualquiera, insignificante. Se dirigía al foco de la resistencia rebelde en el Rif occidental, al sitio donde se congrega la jarka que agrede a nuestras descubiertas y avanzadas; al lugar donde convergen, desde hace años, los guerreros de Bocooya y Beni Urriaguel, tan hostiles a España... ¿Qué fin podía llevarle a esa abrupta montaña, que nuestras tropas van envolviendo, merced a todas las operaciones realizadas desde mayo de 1915, para evitar los graves riesgos de un ataque de frente? ¿Por qué tenía tanto empeño en ir al núcleo de la resistencia de nuestros más fanáticos enemigos? Y sobre todo, ¿cómo contaba llegar allí, cuando arriesga la vida todo aquel que se aventura fuera de nuestras posiciones avanzadas? Todo eso y algo más debe saberlo alguien, puesto que conduciendo el misterioso alemán a Ishafeh, allí continúa a disposición de la autoridad militar del territorio. Pero el secreto más absoluto sigue gravitando sobre este suceso, al parecer inexplicable. Y aquí de nuestra pregunta: ¿No conviene decir de modo claro y categórico algo que tranquilice a la opinión pública? Porque mientras se continúe callando, la opinión no deja de preguntarse por el objeto del viaje de ese súbdito alemán al campamento de la jarka que nos combate, y no halla respuesta satisfactoria. Es tanto más necesario que se haga luz sobre este peregrino suceso, sobre el cual suponemos se estará siguiendo sumaria, por cuanto no es la vez primera que se había de que en Monte Mauro se hace política internacional, de que allí repercute la terrible contienda que conmueve a Europa, y, en suma, de que la jarka sufre los efectos de una propaganda... que es algo más que propaganda. Ahora, cuando el azar ha suministrado la prueba plena de que el Monte Mauro tiene interés sumo para los alemanes que pululan por nuestra zona, nosotros queremos aducir otra prueba, indicadora de que deba procederse con extraordinaria energía en el gravísimo caso que motiva estos comentarios. Esta prueba consiste en la copia de unos partes oficiales, cuyo original obra en el archivo de la posición de Ishafen Sur, la misma donde se halla el germano ahora aprehendido in fraganti. Quien lea tales despachos comprenderá por qué se nos antoja de excepcional importancia lo que acaba de acaecer en Melilla. Dice el primero de los despachos: «Telegrama para Tauriat-Hamed, de Ishafen Sur.—22 de enero de 1916. El oficial segundo de la sexta mía al capitán de la misma. Clave regional.—Me comunican de origen autorizado que el morabo Abd el Melik ha traído dos cartas de origen alemán, en las que declinan que no se meterían con España, y que del día 24 al 25 llegaría un barco con armamento y municiones, por la parte de Beni Said, para hacer la guerra a los franceses. Lo comunico a usted para su conocimiento.» Díjose luego en los zocos que el barco llegó el 3 de febrero, y que antes desembarcaron catorce alemanes, a los que la moreria tuvo presos (aun cuando repartieron entre ella 1.500 duros) hasta el arribo de aquél. Díjose más: que el buque trajo una carta para Si Hamido, jefe de la jarka, y que en ella se le comunicaba el propósito de instalar en Monte Mauro una estación radiotelegráfica, cosa a la cual se opusieron los de Beni Said. ¿Qué buque sería ese, supuesto que no navegaba ningún alemán, aparte de los submarinos? Poco después se cursaba el siguiente despacho: «De Ishafen Sur a Tauriat Hamed.—El oficial segundo de la sexta mía al capitán de la misma.—Me aseguran que la jarka se está reuniendo en Monte Mauro. Los Beni Urriaguel están en camino. Oblíguen a los Beni Tensaman, Beni Ulichech y Beni Tusin, que los sigan cuantos tienen armamento y municiones. En el Mauro hay catorce alemanes, todos ellos armados con pistolas, y que, al parecer, tienen mucho dinero, por lo que han dado a la jarka que les acompaña. Dícen que piensan hacerles la guerra a los franceses. Entre ellos hay uno que es teniente. Lo que comunico, etc.» Ya se va viendo, suponemos, el extraordinario interés que puede tener la captura del tudesco que a toda costa quería ir a Monte Mauro, y la necesidad de que se esclarezca del todo tan extraño negocio. Mas, por si no bastase, vaya otro documento análogo a los anteriores, y, como ellos, de lo más substancioso: «De Ishafen Sur a Tauriat Hamed.—1.º de Marzo.—El oficial segundo de la sexta mía al capitán de la misma.—Me aseguran que Si Hamido llegó ayer tarde a Bu Erriana con 600 hombres de Beni Urriaguel, y que para el día 3 esperan a los de Beni Tensaman, Beni Ulichech y Beni Tusin. Reunidos quieren pasar a Tazza para atacar a los franceses. Manifestaron los jefes de dichos poblados que si ellos pasaban a Tazza, los españoles tomarían el Mauro, y les contestó el Hamido que «no», que «España era amiga de Alemania». Después de esto, que muy pocos sabían, y que hoy conviene hacerlo público, ¿puede considerarse como una fútsa la aventura del alemán que se obstinaba en ir a ese foco e intrigas? Es evidente que no. El hecho, por lo que queda expuesto, debe preocuparnos a todos, y por ello mismo, obligarnos a exigirle al Gobierno una declaración categórica respecto a lo ocurrido ahora. Por bien de todos debe hablarse claro. Y pronto.» Después de la guerra empezará la lucha económica Para ello debe usted aprender IDIOMAS La Escuela BERLITZ Se los enseñará bien y en poco tiempo ARENAL, 24.—MADRID. Teléfono 1.428.—TRADUCCIONES

Grandes carreras de caballos en SAN SEBASTIAN

del 28 de julio al 17 de octubre, con un millón de francos en premios. Importantísimas tiradas de pichón en SANTANDER del 2 al 30 de septiembre, con 100.000 pesetas de premios. Regatas, concurso de lawn-tennis, torneo de esgrima, campos de polo, golf; Grandes Casinos y otras atracciones.

Para el director de Correos

Un suscriptor nuestro de Boal (Asturias) nos dice lo siguiente: «Es completo el abandono en que se halla el servicio de Correos desde hace doce días, irrogando perjuicios de consideración a los habitantes de tres Municipios, que reciben la correspondencia por mediación de las oficinas de Navia y Boal. Por circunstancias de orden particularísimo, el contratista de la conducción postal de Navia a esta villa, cuyo recorrido es de 25 kilómetros, dejó de realizar el servicio, y hasta la fecha no fueron tomadas medidas que reparen el mal y eviten la incomunicación en que se encuentra esta villa, las de Illano y Peroz, de bastante importancia comercial, y muchos pueblos intermedios.» Como prueba de su afirmación, nuestro suscriptor de Boal nos dice que el último número de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, recibido en aquella villa el 29 de julio, es el del 19 del mismo mes. Esperamos que el director general de Correos, con su acostumbrada actividad, se hará cargo de tan justa queja y procurará el remedio.

Visita al Presidente de la Diputación

Una numerosa Comisión, compuesta de representantes de los pueblos que tienen relación de tráfico con el ferrocarril de Almorox, ha visitado al presidente de la Diputación provincial, D. Juan Fernández Rodríguez. El objeto de la visita ha sido someter a su consideración las mejoras a gestionar cerca de la Empresa de dicho ferrocarril y recabar su apoyo en cuantas gestiones sean precisas hasta conseguir las mejoras solicitadas. Las conclusiones fueron aprobadas por el presidente de la Corporación, ofreciendo éste bondadosamente a la Comisión prestarla toda la ayuda necesaria para llegar al fin que se desea. La Comisión salió, por consiguiente, complacida de los ofrecimientos que la hizo el digno presidente de la Diputación provincial de Madrid, Sr. Fernández Rodríguez.

ESTADO DEL TIEMPO

De anteaer a ayer ha mejorado el estado atmosférico de la Península Ibérica, excepción hecha de las comarcas del Cantábrico, en las cuales se han registrado frecuentes y copiosos chubascos acompañados de tormentas. Tiempo probable en las distintas regiones de España: Cantábrico, persistencia del régimen chubascoso; resto de España, buen tiempo. Madrid.—Altura barométrica a las doce del día 2, 705,6 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 29,4; ídem mínima, 15,1. Recorrido total del viento, 309 kilómetros; velocidad máxima, 32 kilómetros por hora; dirección dominante, Oeste. Tiempo probable en la provincia de Madrid, bueno.

(95) Folletón de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA ABUELA

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

—Una indiscreción podría comprometerlo todo; consagro los últimos años de mi vida a un acto de justicia; quiero vengar a mi hijo, y prosiguiendo mi obra, quiero obtener también la rehabilitación de Federico Lapret. —Señor marqués, mi madre no ha oído hablar de mi padre desde su condena, é ignora si todavía existe; ¿sabéis si mi desgraciado padre vive todavía? El señor de Prémorin reflexionó un momento. —Amigo mío—le dijo luego,—no os responderé a esa pregunta; pero si queréis enteraros con toda exactitud de Federico Lapret, id mañana a Versalles, acompañado de vuestra madre; presentaos en el hotel de los Chantiers y preguntad por el señor Durocher. —¿Quién es ese hombre, señor marqués?

—Ese hombre, señor Enrique Merson, es un antiguo presidiario que ha sufrido su condena en la Guyana, y no hace más que tres días que ha llegado a Versalles. —Gracias, señor marqués; mañana veremos mi madre y yo al señor Durocher. ¿Debemos presentarnos de parte vuestra? —¡Oh! Es completamente inútil; además, el señor Durocher tendrá preventivamente conocimiento de la visita de la señora Merson, y creo poder asegurarnos que tendréis buena acogida. Enrique se inclinó delante del marqués, y dirigiéndose a la señora de Saulieu le dijo: —Señora marquesa, no quiero abusar por más tiempo de vuestros instantes, y os ruego me permitáis retirarme. —Sí, amigo mío; volved pronto al lado de vuestra madre, a fin de decirle que sois menos desgraciado y que estáis menos angustiado que cuando os separasteis de ella. El joven repitió las gracias con efusión, y salió de la sala diciendo: —Llevo en mi corazón un rayo de esperanza! —¡Oh! ¡Qué buen muchacho!—dijo la marquesa. —Sí; tiene un hermoso corazón. —Lo que prueba que no solamente se puede ser noble por el título. ¡Oh! ¡Esa es la verdadera nobleza!... ¡El hijo de un guardabosque! —Sí, amiga mía, tenéis razón; sin duda alguna es bueno y glorioso heredar títulos; pero el hombre se engrandece por sí solo. —Marqués, al enviar a la madre y al

hijo a Versalles, ¿no les preparáis una sorpresa? —Lo habéis adivinado. —¿Quién es ese señor Durocher? —Es, como ya he dicho al señor Enrique Merson, un ex presidiario que ha llegado de Cayena; pero bajo el nombre de Durocher se oculta Federico Lapret, para quien he conseguido el indulto. —¡Ah! ¡Lo esperaba, mi viejo amigo!... ¡Sois el hombre por excelencia! Enrique Merson volvió al bulevar Magenta con más valor y sintiendo en todo su ser una nueva fuerza. Después de lo que le había dicho el marqués de Prémorin, ¿podía desesperar de la vida? No. Ya no dudaba de la inocencia de su padre, y lleno de confianza por la promesa del marqués, no tenía más que esperar el día en que por un acto de reparación y justicia se borrara la mancha que había caído sobre el nombre de Federico Lapret. No obstante, su corazón no se abría a todas las esperanzas; continuaba viendo el abismo abierto entre Geneveva y él, pues aunque se reconociera y proclamara la inocencia de su padre, ni se encontraba ya digno de la joven; tan alto la colocaba frente a él. Enrique, además, inspirado por su conciencia y sentimientos que tanto le honraban, había renunciado a Geneveva, a su más querida esperanza, haciendo, en aras del respeto que le inspiraba, el sacrificio de su inmenso amor. Pero si él la amaba lo bastante para que el sacrificio fuera sublime, la joven le correspondía de tal modo que le impedía

aceptar la renuncia de un amor que era su vida, y del que estaba muy orgullosa. Cuando el joven entró en su casa, Victorina le dijo con tono un tanto misterioso: —El señor Lionnet está con la señora y os espera con impaciencia. Enrique atravesó el comedor, y después de anunciarse con un golpecito en la puerta del salón, entró. El señor Lionnet se levantó y tendió la mano a Enrique. La señora Merson había notado el feliz cambio operado en él. En el acto, su pálido rostro, marcado desde hacía tiempo por el dolor, se animó y tomó una expresión de alegría. —Mi querido Enrique—dijo,—veo con gran satisfacción que no estás tan desesperado como cuando saliste de aquí. —En efecto, no tengo el espíritu tan turbado, querida madre; he reflexionado, he pensado en vos, en vuestra resignación que me enseña a resignarme, y poco a poco he recobrado la calma. Además, querida madre, ahora estoy convencido, como vos, de que mi padre no era culpable, y de que tal vez muy pronto se reconocerá su inocencia. —Enrique, amigo mío—dijo el señor Lionnet,—vuestra madre no os ha dejado ignorar que participo de vuestra convicción, y creo también que esta carta sin firma, dirigida a la señora Merson por un amigo desconocido, no contiene una vana promesa. Enrique, vuestra madre me decía hace poco que queráis desde ahora recobrar vuestro verdadero nombre. —Esa era mi intención, pero he cam-

biado de idea; me han hecho comprender que hasta nueva orden debía llevar el nombre de Merson. —Perfectamente. El día en que se reconozca la inocencia de vuestro padre, su condena no será ya una marca infamatoria, sino más bien una aureola, y el nombre de Lapret tendrá derecho al respeto de todos. —¿Oyes, hijo mío, oyes?—dijo la señora Merson.—El señor Lionnet ha recibido la carta que le enviaste esta mañana, como también ha leído la que me enviaste a Geneveva, y por eso ha venido a verte. —Sí, mi querido Enrique—repuso el fabricante,—pues he comprendido que debía responder en seguida a vuestra carta; mi hija me ha encargado también de una misión que he aceptado con alegría, y vengo a traeros el consuelo. —¡Ah! ¡Venís a consolarme, cuando soy yo para vos y para Geneveva causa de pesares! —El pesar que nos habéis causado, amigo mío, no viene de vos, sino de la inmerecida desgracia que sufrís, y las cartas que nos habéis enviado prueban una vez más vuestra honradez y lealtad. En ellas renunciáis a Geneveva y nos desligáis de la promesa que ella y yo os hicimos. ¡Pues bien, apreciando los sentimientos a que habéis obedecido, debo decirlos, amigo mío, que ni Geneveva ni yo aceptamos la renuncia! —Caballero, ¿qué queréis decir? —Quiero decir, Enrique, que en modo alguno estáis deshonrado por la condena que ha herido a vuestro inocente padre!

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

La creación de nuevas escuelas.—Publicada en la Gaceta de ayer la ley concediendo un millón de pesetas para la creación de nuevas plazas de maestros...

Muy en breve se publicará la relación de nuevas escuelas cuyos expedientes son de fecha posterior a las indicadas...

DE AMERICA A ESPAÑA

DATOS

para la historia de la ausencia de Belmonte

El padre del fenómeno.

Cádiz, 2.—Ayer llegó el padre del diestro Belmonte. Viene a esperar al mozo de estoque de su hijo, que llegó esta mañana a bordo del «Patrio Satrustegui».

Tan pronto como fondeó el vapor, el padre del trianero se dirigió a bordo. Lo que trae y lo que dice el mozo de estoque. El mozo de estoque de «Terremoto» trae para el padre del diestro varios retratos de su hijo.

En unos aparece el hombre de las facenas emocionantes del brazo de su señora. Trajo también el mozo de estoque varias cartas, entre ellas una de Juan para su padre.

Hubo rifa. Algunos periodistas preguntaron al mozo de estoque qué había de cierto referente a los rumores que habían circulado aquí, en España, de una rifa habida entre la cuadrilla de su matador y el empresario.

El mozo de estoque comenzó a relatar como y por qué se inició la rifa; pero tan pronto como el padre se dio cuenta de lo que se hablaba, dijo al mozo de estoque: «Cállate, y no hables de eso!»

Y entonces se varió de conversación, girando ésta hacia los éxitos alcanzados por Manolito Belmonte, que, según afirmación del padre, es el novillero que más corridas ha torreado este año.

Belmonte se queda en América. «Terremoto», según dice su mozo de estoque, se queda en América, donde tomará parte en muchas corridas, organizadas exclusivamente para presentación del trianero.

Belmonte no ha estado preso. En un momento que pudo hablar a solas con el padre del famoso y popular diestro le preguntó qué había de cierto en lo que se decía de la prisión de su hijo, a lo que se contestó que Juan ni había estado ni está preso.

¡Misterio! ¡Misterio! El resultado de todo cuanto se dice y se escribe es que seguimos sin saber una palabra de las causas que retienen en América al diestro Belmonte. Son tantas las contradicciones, tantas las cosas que se dicen y tan reservadas aquellas personas que podían decir la verdad, que hoy, después de haber llegado el mozo de estoque de Belmonte, seguimos igual que después de haber llegado Fortuna y la cuadrilla del hombre de Triana.

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra.

Amortización.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden que dispone que la amortización de las vacantes que ocurren en el empleo de capellanes primeros del Ejército sea el 25 por 100, en vez del 50, que previene el real decreto de 12 de mes actual, en consideración a existir individuos en la escala inferior que cuentan más de veinte años de efectividad y están muy retrasados estos ascensos.

Ayudantes.—Se nombra ayudante del ins-

pector médico D. Ramón Sáez al comandante médico D. Benjamín Tamayo. —Idem del inspector D. Antonio Barca al teniente coronel médico D. José Castellor. Curso de tiro.—Se dispuso que el curso de tiro de costa se realice el próximo mes de octubre, con el proyecto y bases ya aprobado.

Concurso.—Declaró desierto el concurso de cocinas rodadas de campaña, anunciado en la «Gaceta» del día 5 de abril último. Ascensos.—Se concedió el empleo de archivero tercero de Oficinas militares al oficial primero retirado D. Felipe Sanz García.

Automóviles.—Se dispuso que el jefe u oficial encargado del automóvil de las Capitánías generales lo sea también de las motocicletas que haya en las mismas.

Comisaría general de Abastecimientos

La Comisaría general de Abastecimientos ha dirigido una comunicación al ministerio de la Guerra indicando las reglas para efectuar la movilización de los soldados que sean picadores de hulla, con objeto de que puedan dedicarse a trabajar en las minas para intensificar la producción del carbón.

Dicha movilización, aunque condicionada por la escasez de alojamientos en Asturias, empezará inmediatamente, y se espera que produzca en breve plazo un aumento considerable en la producción.

Bajo la presidencia del comisario de Abastecimientos se ha celebrado una reunión de los importadores de yute a España, para tratar de la constitución de un Comité encargado de intervenir en la importación, distribución y consumo del yute.

Los reunidos, por unanimidad, han acogido con gran satisfacción el proyecto del comisario, que será sometido como real decreto al primer Consejo de ministros que se celebre.

SUCESOS DEL DIA

Fuego en un vagón.

En el Cerro de la Plata se prendió fuego a un vagón de papel, que pudo ser aislado a tiempo, salvándose el vehículo. La mercancía quedó destruida.

Cogido por el tren.

La Inspección de la estación del Norte comunica que en el correo de Santander llegó ayer a Madrid Emilio Inocencio, de diez y ocho años, domiciliado en la calle de Peayo, número 37, que sufrió una herida grave en la pierna izquierda, que se supone se produjo al tratar de subir ó bajar del tren.

VISITA A TETUAN

UN HIJO DEL RAISULI

Tetuán, 3.—Ha llegado a esta ciudad uno de los hijos del Raisuli. El objeto de su viaje no es otro que el de rezar ante la tumba de su abuelo, en la mezquita de Sidi Saïdy, patrón de Tetuán, la más concurrida por la aristocracia tetuaní.

Vino acompañado de un primo suyo y traía una escolta de 50 hombres, 25 de infantería y otros tantos de caballería, y fué recibido por numerosos amigos y familiares.

Después de haber hecho la oración ante la tumba de su abuelo, el hijo del Raisuli fué obsequiado por el Lebady con un espléndido banquete.

Ayer regresó al lado de su padre. Su paso por la población, seguido del hácido cortejo que trata, despertó viva curiosidad, agolpándose en las calles numeroso público.

Aunque esta visita no ha tenido otro carácter que religioso y meramente particular, se han hecho muchos comentarios sobre ella, fantaseándose mucho y suponiéndose por algunos que la llegada del viajero a esta ciudad pueda tener alcance político.

De todas suertes la visita ha sido acogida con júbilo, pues con ella se demuestra la inexactitud de los rumores que circulaban hace días sobre la supuesta actitud del Raisuli.

El hijo del famoso moro que ha venido a Tetuán tiene solamente diez años. Montaba un magnífico caballo, llevando las riendas dos corpulentos negros. Detrás del caballo del hijo del Raisuli marchaban dos caballos de respeto, y detrás la escolta.

NOTICIAS DE PORTUGAL

Abusos denunciados en la Cámara.

Lisboa, 2. El secretario de Estado de Guerra, contestando en la Cámara a un diputado, confirmó la existencia de un telegrama en que Norton de Matos, ministro de la Guerra en la anterior situación política, pedía a Alfonso Costa, entonces jefe del Gobierno, consiguiese permiso en Londres para enviar tropas portuguesas al frente, con el objeto de sostener el prestigio del partido democrático. El Gobierno inglés propuso entonces a Portugal para sostener una división.

El orador dice que los anteriores Gobiernos cometieron gravísimos abusos, enseñando documentos comprobantes, y diciendo que solamente en sesión secreta hará una amplia exposición de los hechos. Terminó confirmando que Inglaterra solicitó del actual Gobierno la reorganización de las tropas en Francia, manteniendo una división en las trincheras y otra de reserva. Egas Monis propuso, por la mayoría, el nombramiento de una Comisión que informara sobre las irregularidades denunciadas, aprobándolo toda la Cámara. (Agencia Radio.)

El nuncio regresa a España. Vigo, 2.—Esta tarde ha llegado a Tuy el nuncio de Su Santidad, procedente de Portugal. Fué recibido por el obispo, las autoridades y el vecindario, y le rindió honores una compañía del regimiento de Zaragoza.

En el palacio episcopal, donde el nuncio se hospeda, se verificó una recepción, que estuvo muy concurrida, y esta noche es obsequiado con una serenata.

Se propone el nuncio despachar la correspondencia pendiente durante su estancia en Tuy, desde donde marchará a Pontevedra. Detenidos. Bilbao, 2.—La benemérita ha detenido a los sujetos llamados Esteban Ochoa y Zacarías Lurriaga, presuntos autores de las heridas causadas a otro sujeto el día 31.

Para el interrogatorio parlamentario.

Lisboa, 2. El Congreso acordó que durante el próximo interrogatorio parlamentario continen en vigor las leyes votadas por el anterior Parlamento, otorgando al Gobierno amplias autorizaciones de carácter financiero militar. (Agencia Radio.)

El conflicto europeo

COMUNICADO OFICIAL

FRANCIA

Los aliados han llegado al Aisne. París, 3. Comunicado oficial francés del medio día: Durante la noche nuestras tropas han continuado su avance hacia el Oeste. En nuestra izquierda han llegado ya al Aisne, entre Soissons y Venzel. (Agencia Radio.)

GRAVES DESORDENES EN BULGARIA

Sublevaciones en el ejército.

Amsterdam, 3. Según los últimos informes llegados de la frontera alemana, en la pasada semana se produjeron graves revueltas en el ejército búlgaro, cuyos soldados se negaron a obedecer las órdenes de sus jefes y pidieron la paz inmediata. En una rifa ocurrida en los alrededores de Sofía, los soldados fusilaron a dos capitanes y hubo necesidad de detener a doscientos soldados.

Como consecuencia de la mala alimentación reina gran descontento en el frente. Circulan noticias muy contradictorias respecto a los cambios de residencia del Rey Fernando.

Numerosas señales parecen indicar que en breve estallará la revolución. La Legación alemana ha pedido protección al ministerio de la Guerra, que le envió una guardia especial.

Los soldados tirotearon las ventanas de la Legación de Turquía y arrancaron los escudos. El ministro de Turquía protestó, pero no ha sido detenido ningún soldado. (Agencia Radio.)

PROVINCIAS

El arzobispo de Granada.

Granada, 2.—Ha salido para Vinaroz el arzobispo de Granada, D. José Meseguer y Costa. D. Natalio Rivas. Ha llegado a esta capital el subsecretario de Instrucción pública, D. Natalio Rivas, acompañado de su hijo y del arquitecto de la Alhambra, D. Modesto Cendella.

Los albañiles. Los albañiles han acordado declararse en huelga si los patronos no acceden a subir el 25 por 100 de los jornales.

Los secretarios municipales. Teruel, 2.—Se han reunido los secretarios municipales para acordar reorganizar la Asociación, imitando a los funcionarios de la Diputación.

Interventor de Hacienda fallecido. Ha fallecido el interventor de Hacienda don José Pueyo, siendo muy sentida su muerte. La Virgen de la Merced. Cádiz, 2.—Esta noche salió una procesión de la iglesia de la Merced, para conmemorar el séptimo centenario de la aparición de la Virgen de las Mercedes en Barcelona.

Figuraban en la procesión centenares de personas de todas las clases sociales, recorriendo las principales calles y presenciando el desfile millares de personas. Las calles del trayecto estaban engalanadas.

Por una copia. Cartagena, 2.—En el paraje conocido por Galia de Canteras, de este término municipal, se encontraron Francisco García Díaz y José Ardiz Madrid, que venían de ronda, y cuestionaron por una copia que Francisco consideraba motesta.

Este sacó un cuchillo y con él infirió una tremenda herida a José, dejándole muerto. El agresor ha sido detenido por el guardia municipal José Roesas.

Los panaderos. Los patronos panaderos han acordado conceder dos reales de aumento en los jornales a los obreros, quedando solucionado el conflicto. Los cargadores. La huelga de cargadores de minerales sigue igual. La carga la están haciendo los obreros no asociados. Las autoridades impiden las coacciones. El nuncio regresa a España. Vigo, 2.—Esta tarde ha llegado a Tuy el nuncio de Su Santidad, procedente de Portugal. Fué recibido por el obispo, las autoridades y el vecindario, y le rindió honores una compañía del regimiento de Zaragoza.

En el palacio episcopal, donde el nuncio se hospeda, se verificó una recepción, que estuvo muy concurrida, y esta noche es obsequiado con una serenata.

Se propone el nuncio despachar la correspondencia pendiente durante su estancia en Tuy, desde donde marchará a Pontevedra. Detenidos. Bilbao, 2.—La benemérita ha detenido a los sujetos llamados Esteban Ochoa y Zacarías Lurriaga, presuntos autores de las heridas causadas a otro sujeto el día 31.

Mitín jaimista.

Hay gran animación para asistir al mitín jaimista que se celebrará el domingo en Baracaldo. Hablarán los Sres. Pradera, Careaga, Eteban Bilbao y, probablemente, D. Dalmacio Iglesias.

Conflicto resuelto. Se ha resuelto el conflicto ferroviario de la Compañía Orconera por haber accedido ésta a abonar a los obreros el jornal completo los días festivos.

Mitines mineros. Mañana por la tarde celebrarán un mitín de propaganda los mineros de regato. Por la noche celebrarán otro mitín los mineros en la Casa del Pueblo. Hablarán en el Perceguay y otros. Un violinista notable. Coruña, 2.—Ha llegado el violinista Quiroga, que mañana dará un concierto. Se le prepara un homenaje organizado por la Asociación de la Prensa.

Los peluqueros. Los obreros peluqueros han presentado unas reclamaciones a los patronos. Solicitan el descanso dominical completo, jornal de 4,50 pesetas, supresión de las propinas y otras peticiones. Como muchos patronos no acceden a las pretensiones de los barberos, éstos declararán la huelga en sus establecimientos.

Algunas peluqueras ya tienen concedidas las mejoras solicitadas por sus dependientes. Pesca de un tiburón. Vigo, 2.—Los tripulantes de uno de los vapores de este puerto dedicados a la pesca del besugo, mientras recogían el aparejo, vieron un tiburón que se lanzaba sobre un besugo; entonces le echaron las cuerdas y consiguieron engancharlo. Le dieron una puñalada en el corazón y le metieron a bordo.

Media dos metros doce centímetros. Tiene varias filas de dientes. La cabeza fué entregada al Laboratorio de Oceanografía y el cuerpo fué subastado en la Lonja.

Conferencia del Sr. Ossorio. En la Sociedad La Oliva ha dado el señor Ossorio Gallardo su anunciada conferencia acerca del tema «La falta del sentido de justicia en España».

Fuó objeto de una gran ovación. En el hotel Moderno se celebró luego un banquete en su honor.

Una rifa. Pontevedra, 2.—Entre un mozo de cuerda y un inspector del arbitrio de carnes surgió una disputa, que degeneró en reyerta. El inspector dió unos cuantos garrotazos al mozo de cuerda, que fué conducido al hospital en gravísimo estado.

La harina para la Administración Militar. Valencia, 3.—A consecuencia de la escasez de harina al precio de la tasa ó por otra circunstancia que se ignora, el Ayuntamiento ha dejado de facilitar en aquellas condiciones a la Administración Militar, para fabricar el pan destinado a la oficialidad. El hecho es comentadísimo.

Un banquete. Valencia, 3.—La Comisión organizadora de los Juegos florales y la directiva del Rasnabat, han celebrado un banquete en los Viveros municipales en honor del mantenedor, Mosén Alcober.

TELEGRAMAS OFICIALES. Córdoba.—Continúa la tranquilidad en la cuenca minera de Peñarroya, entrando hoy al trabajo la mitad de los obreros que ayer holerón en la mina El Antón, esperándose que mañana trabajen todos.

Oviedo.—Ha sido solucionada la huelga de mineros de Figaredo, y reanudarán todos el trabajo hoy. León.—Se han declarado en huelga los obreros de las minas Camposalillo.

Oviedo.—Se ha solucionado la huelga de panaderos de Mieres. Barcelona, 3.—La huelga de las minas de carbón de Figols continúa en igual estado. Hoy dejaron de acudir al trabajo 800 obreros del interior y 300 del exterior.

En San Lorenzo de Savall se han declarado en huelga los obreros de todas las fábricas de tejidos. Málaga, 3.—La huelga de curtidores de Antequera ha quedado solucionada.

Se teme que los obreros del campo secundario de la huelga de los obreros de las fábricas de lana. Zaragoza, 3.—Los albañiles han aceptado las bases de los patronos y desisten de la huelga.

EL VERANEO DE LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

La Reina madre en Azpettia y en Loyola. Recibimiento entusiasta. San Sebastián, 3.—La Reina Doña Cristina, acompañada por la condesa de Fontanar y marquesa de Mirasol y por el doctor Alabera, fué recibida en la puerta de la iglesia de Azpettia por el prelado de esta diócesis, revestido de pontifical; el obispo de Osma, el gobernador civil, una Comisión de la Diputación provincial y las autoridades locales.

El público, numerosísimo, ovacionó a Su Majestad durante largo rato. La población estaba engalanada. Habíanse levantado algunos arcos de follaje. Al llegar la Reina disparáronse muchos cohetes. El alcalde ofreció a S. M. un magnífico ramo de flores.

En la iglesia se cantó un solemne «Te Deum». La Reina asistió la pila de San Ignacio. Después asistió complacida al concierto de los tres órganos.

En el Ayuntamiento fué la Reina obsequiada con un espléndido té. Luego salió al balcón y el pueblo aclamó entusiasmado. Después de visitar la fábrica de castas de

AVISOS UTILES

COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor «LEON XIII», de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 7 del próximo mes de agosto de Bilbao y Santander, el 8 de Gijón, el 9 de Coruña y el 10 de Vigo, en viaje a Canarias, Brasil y Argentina, admitiendo carga y pasaje.

CASA HERNANDEZ

33, MONTERA, 33. Grandes rebajas por fin de estación. Casa especial en faldas bajas. Punto seda para trajes y abrigos.

MAQUINARIA PARA CONSERVAS

Construcción y reparación. Talleres CENZANO. Zubano, 12. Logroño.

SIERRA

compramos, con preferencia de carro para serrar troncos. S. A. La Vascongada. Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

membre, S. M. salió de Azpettia vitoreada por la multitud. Al llegar a Cestona esperaban a Su Majestad 50 camareros vestidos con ricos uniformes.

La Reina visitó el balneario, recorrió la alameda y las instalaciones todas del establecimiento. Las ovaciones tributadas a Su Majestad eran incansables.

Una señora catalana, entusiasmadísima, gritó: «Viva la Reina! Aunque soy muy nacionalista, digo que ¡viva la Reina!» Su Majestad regresó a Miramar a las siete y media de la tarde.

El ministro de jornada. El subsecretario de Gobernación telegrafió al gobernador, participándole que desde hoy empezaría aquí el funcionamiento del ministerio de Estado.

Sobre una información. Interrogado el gobernador acerca de la información publicada por un periódico de Madrid, asegurando que iba a ser nombrado director general de Agricultura el señor García Bajo, contestó que nada podía decir, pues el Gobierno no le había hecho indicación alguna en tal sentido.

Mitín de izquierdas. Entre los elementos izquierdistas reina gran animación para el mitín que se celebrará el domingo en la Plaza de Toros de Irún, y en el que hablarán Marcelino Domingo, Indalecio Prieto y probablemente Castroviejo.

Un aniversario trágico. Organizado por la Semana católica francesa, se celebrará hoy el cuarto aniversario del comienzo de la guerra con varios solemnes cultos, impetrando en favor de Francia las bendiciones del Sagrado Corazón de Jesús.

La capilla de los Carmelitas, frente a la estación de Amara, vide con este motivo muy concurrida. Colonias escolares. Hoy y el lunes salen para Cegama y Segura dos expediciones de niños y niñas, costeados los gastos por la Junta de protección de la infancia, para pasar en dichos puntos una temporada.

POR EL PAN BARATO

Manifestación de mujeres

Las manifestantes invaden el Ayuntamiento. Murcia, 2.—A media mañana un grupo de obreras de las fábricas de hilados recorrieron los talleres, solicitando el paro como protesta de la persistente subida del precio del pan.

Se formó una manifestación muy numerosa con banderas, que recorrió las calles pidiendo que se abarata el pan. A la hora de comer se disolvió la manifestación.

Antes de la sesión del Ayuntamiento, el alcalde reunió con los panaderos y fabricantes de harinas, conviniendo en bajar el pan cinco céntimos en kilo.

Durante la sesión, el público, muy numeroso, rodeó el edificio del Ayuntamiento. El alcalde expuso la situación y propuso la incautación del trigo en toda la provincia. Mientras discutían los concejales, invadieron el salón de sesiones numerosas manifestantes.

El alcalde les anunció la baja desde mañana y les pidió que le acompañaran a visitar al gobernador, para entregarle una solicitud pidiendo la incautación de trigos de la provincia.

El alcalde fué ovacionado, y al frente de los concejales y del público se dirigió al Gobierno civil.

El comercio cerró sus puertas y se sumó a la manifestación, que quedó estacionada frente al Gobierno civil, mientras el alcalde conferenciaba con el gobernador, al que le entregó la petición de la incautación de 8.000 toneladas de trigo.

El gobernador habló al pueblo, elogiando las gestiones del alcalde, que ha conseguido la baja de cinco céntimos.

Después habló el alcalde, manifestando que la baja llegaría a los diez céntimos. Los manifestantes ovacionaron al alcalde, y un manifestante indicó que estaba dispuesto a denunciar al alcalde donde había una ocultación de trigo.

El alcalde pidió que se disolvieran las manifestaciones con orden, y así se hizo. Se espera con interés la autorización de la incautación, como único medio de resolver el gravísimo problema, conjurado por el momento en espera de soluciones.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

